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Сегодня в нашей газете публи
куются письма с завода «Томка 
бель» — предприятия, борющего
ся за звание коллектива коммуни
стического труда.

Включившись в соревнование за 
звание предприятия коммунистиче
ского труда, коллектив завода 
«Томкабель» обязался выполнить 
семилетку по уровню производства 
на год раньше срока. 8-месяч
ное задание здесь выполнено на 
106,4 процента, производитель 
ность труда по сравнению с прош
лым годом возросла на 16,3 про
цента. За шесть месяцев этого года 
завод получил 1.500 тысяч рублей 
сверхплановых накоплений.

Все это стало возможным в ре
зультате умело организованного, 
широко развернутого коммунисти
ческого соревнования.

Родившееся в памятные дни под
готовки к XXI съезду КПСС, это 
замечательное движение коллекти
вов и ударников коммунистическо
го труда продолжает расти н ши
риться.

В нашей области уже несколько 
п'«едприятий включилось в комму
нистическое соревнование. Это за
воды: «Томкабель», подшипнико- 
вьй, шпалопропиточный, «Сиб- 
электромотор», фабрики «Си
бирь», текстильная, Богашовская 
фабрика гнутой мебели, Асинов- 
ский горпромкомбинат и другие.

В приветствии Центрального Ко
митета нашей партии участникам 
Всесоюзного совещания передови
ков соревнования за звание бригад 
и ударников коммунистического 
труда говорится: «Главной особен
ностью соревнования за звание 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда является то, что в нем 
органически сочетается борьба за 
достижение на основе новейшей 
науки н техники наивысшей про
изводительности труда и воспита
ние нового человека — хозяина 
своей страны, который постоянно 
смотрит вперед, дерзает, думает, 
творит».

А  чтобы успешно добиваться 
этого, участники коммунистическо
го соревнования ставят своей зада
чей упорно учиться, овладевать 
наукой и культурой, повышать 
csoto производственную квалифи
кацию.

На заводе «Сибэлектромотор» 
почти все члены бригад коммуни
стического труда и борющихся, за 
это звание учатся в вузах, школах 
рабочей молодежи, в экономиче
ских кружках, в сети партийного и 
комсомольского просвещения.

Тщательно продуман этот воп
рос и на фабрике «Сибирь». В 
этом учебном году в поселке фаб
рики открыт филиал лесотехниче
ского техникума.

Но не везде еще партийные и 
профсоюзные организации помога
ют участникам коммунистического 
соревнования правильно опреде
лить форму учебы, не заботятся о 
создания для этого необходимых 
условий.

На манометровом заводе, напри
мер, большая группа рабочих — 
членов бригад, борющихся за зва
ние бригад коммунистического 
труда, повышает свой идейно-поли
тический уровень в кружках сети 
партийного просвещения и комсо
мольского политпросвещения. Но 
до сих пор их комплектование не 
закончено. В партийном бюро, це
ховых партийных организациях не 
считают долгом побеседовать с ра
бочими, выявить их желания и по
мочь выбрать форму учебы. Такое 
равнодушие недопустимо.

Движение коллективов и удар
ников коммунистического труда 
воплощает в себе все лучшее, что 
выработано за многие годы практи
кой социалистического соревнова
ния, представляет собой более вы
сокий этап его развития. Душой 
этого соревнования являются пар
тийные, профсоюзные и комсомоль- 
ййие организации.
* Почему, например, на заводе 
«Томкабель» это движение получи-

' ло более широкий размах? Потому, 
что партийная, комсомольская и 
профсоюзная организации лучше 
руководят им, оперативно и кон
кретно решают вопросы, связанные 
с жизнью коллективов, борющихся 
за звание коммунистических.

Большое внимание уделяет ком
мунистическому соревнованию пар
тийное бюро подшипникового заво
да. Высокое звание коллективов 
коммунистического труда здесь 
присвоено двум сменам и 6 брига
дам. 13 человек удостоены звания 
ударников коммунистического тру
да. На предприятии более 30 че
ловек трудится в счет 1963 года, 
более 1.100 человек выполняют по 
полторы нормы в смену.

Недавно на заводе состоялось 
партийное собрание, на котором 
был обсужден вопрос о задачах 
партийной организации и коллек
тива завода в связи с соревновани
ем за звание завода коммунистиче
ского труда.

Мало внимания уделяет работе 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда партийная организация 
кондитерской фабрики. Итоги со
ревнования подводятся нерегуляр
но.

Не находя своевременной под
держки и внимания со стороны ру
ководителей и партийных органи
заций, иногда соревнование стано
вится формальностью. Так случи
лось, например, в колхозе имени 
Калинина Зырянского района. 
Здесь в деревне Иловка была соз
дана ферма, борющаяся за звание 
коллектива коммунистического 
труда. Но партийная организация и 
правление колхоза не позаботились 
о том, чтобы наладить воспитатель
ную работу среди доярок, помочь 
им правильно организовать сорев
нование. Не найдя должной под
держки, коллектив фермы распал
ся.

На Пайдугинском сплавном уча
стке и шпалозаводе Парабельского 
района не создано ни одной брига
ды, борющейся за звание комму
нистической. Слабо развито это со
ревнование в Ново-Тегульдетском 
и Линевском леспромхозах Тегуль- 
детского района, на Томском гор- 
пищекомбннате и в ряде предприя
тий местной промышленности Том
ска.

Партийные, профсоюзные орга
низации должны повседневно сле
дить за ходом коммунистического 
соревнования, организовывать про
верку выполнения принятых обяза
тельств, взаимное обогащение кол
лективов опытом. Нужно поддер
живать все лучшее, передовое, по
могать живьш росткам нового дви
жения укрепиться и набраться сил.

Свою первейшую обязанность 
участники соревнования видят в 
том, чтобы добиваться непрерывно
го роста производительности тру
да, неустанно внедрять в производ
ство новую технику, применять 'у 
себя на рабочем месте передовые 
методы труда.

Сейчас на предприятиях обла
сти разгорается соревнование за 
достойную встречу 43-й годовщины 
Великого Октября. В него вклю
чились строители УНР-292 треста 
№  97, томские кабельщики, кол
лектив фабрики «Сибирь» и другие 
коллективы.

Надо, чтобы участники коммуни
стического соревнования, вставшие 
на предоктябрьскую вахту, своим 
личным примером, товарищеской 
взаимовыручкой стремились по
мочь отстающим, вывести их в чис
ло передовых и добиться таким 
путем всеобщего подъема.

Надо помнить слова тов. 
Н. С. Хрущева о том, что одна 
бригада, один завод, колхоз, сов
хоз или район не могут в оди
ночку прийти к коммунизму; толь
ко все вместе, только широким 
фронтом общенародной борьбы мы 
завоюем высоты коммунизма.

Пусть же ширится число участ
ников коммунистического соревно
вания, пусть вливаются в него но
вые бригады, цехи и предприятия!

Завтрак в честь Н. G. 
устроенный Сайрусом

Хрущева,
ИтономНЬЮ -ЙОРК, 26 сентября. (ТАСС). Сегодня видный американский общественный деятель и промьппленник Сайрус Итон устроил завтрак в честь Председателя Совета Министров СССР Н . С. Хрущева.В отеле «Вилтмор», где проходил за-втрак, собрались представители деловых кругов, ученые, общественные деятели СШ А и Канады.Сайрус Итон тепло приветствовал Н. С . Хрущева и произнес речь, посвященную улучшению советско-американских отношений, укреплению мира во всем мире.В ответной речи тов. Н. С . Хру

щев горячо поблагодарил Сайруса Итона за теплые слова, рассказал о предложениях советской делегации на Генеральной Ассамблее Организации Объединенных Наций, высказал ряд предложений, способствующих лучшему достижению соглашения о всеобщем и полном разоружении.Товарищ Н. С. Хрущев ответил на вопросы, касающиеся улучшения советско-американских отношений, решения важнейших международных проблем.Завтрак прошел в теплой, дружеской обстановке.
Встреча И. С. Хрущева 

с НеруНЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. (ТАСС). Сегодня Председатель Совета Министров СССР Н . С. Хрущев в своей резиденции в Нью-Йорке встретился с премьер-министром Индии Дж. Неру.
Встреча, на которой присутствовали Министр иностранных дел СССР А. А . Громыко и секретарь по иностранным делам МИД Индии С . Датт, прошла Б дружеской атмосфере.

Ь

На снимке: Н. С. Хрущев и Фидель Кастро перед началом заседаний XV сессии Генеральной Ассам
блеи ООН. Фото специального фотокорреспондентаТ А С С  В . Егорова.Советский народ требует: ООН должна решить важнейшие проблемы современности!

Выступление Н. С. Хрущева 
встречено 

с удовлетворением

С В О Д К А
о ходе уборки урожая и вспашки зяби 

по районам области на 25 сентября 1960 г.
(в процентах к плану)

№МЬ
п/п Р А Й О Н Ы

О  Оо я Ю ■2 оФ g  о  о  оCQ §  ас ь- о  ckS(I) 2 П CQ
1 Александровский 50 — —• —
2 Асиновский 66,2 94,6 33,7 35,6
3 Бакчарский 77,2 63,2 84 45,3
4 Зырянскнй 69.8 75,4 29,8 31,9
5 Каргасокский 30 — 56,9 2,1
6 Кожевниковский 70,4 86,2 23 36,3
7 Колпашевский 44,1 56,9 57,8 15,2
8 Кривошсинский 47,6 78,7 21,8 18,1
9 Молчановскнй 58,9 76,5 32,8 30,1

10 Парабельский 22,4 60 33,7 9,6
11 Парбягский 63,9 61,8 44,1 48,8
12 Пышкино-Троицкий 65,1 86,5 55,3 27,8
13 Тегульдетский 63,1 92,1 34,8 14,4
14 Томский 77,6 64,4 75,6 28,5
15 Туганскнй 62,1 83,8 34.6 28,5
16 Чаинский 47.1 69.8 19 30
17 Шегарский 60,3 80.7 19.5 36,2

В эти дни внимание всего советского народа приковано к XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Совет
с ки е  лю ди с о гром ны м  удовлетворе
нием  встрети л и  вы ступ л е н и е  гл а вы  
советской  делегации  Председателя 
Совета М инистров  СССР Н . С. Х р у 
щ ева и го р я ч о  е го  одобрили. О р га н и 
зац ия  О бъ единенны х Н а ц и й  д олж на  
безотлагательно р е ш и ть  та ки е  п ро 
блемы, к а к  ра зо р уж е н и е , освобож
дение у гн е т е н н ы х  народов от кол о 
ниал изм а , в к а к и х  бы  формах он н и  
п р о яв л я л ся ! —  таково требование ' советского народа. Об этом горячо говорят рабочие, колхозники, служащие на митингах и собраняях, беседах. Эти мысли —  в письмах и телеграммах, поступающих в ТАСС.Мастер Московского завода коррди- натно-расточных станков П. А. Торо- пеев на митинге заявил:—  Главнейшая задача, которую должна решит/. ООН, —  это разоружение. Если будут уничтожены военные базы, атомные и водородные бомбы, ракеты, пушки и другие виды оружия, война будет исключена из жизни общества. Огромные богатства, которые затрачиваются сейчас на средства уничтожения, пойдут на улучшение жизни людей труда. ООН обязана решить эту задачу, если она не хочет потерять уважение народов!Добиться коренного перелома в решении проблемы разоружения требуют шахтеры Донбасса.Мир без оружия! Мир без войн!—  вот За что ведет сейчас борьбу на сессии Генеральной Ассамблеи ООН советская делегация, возглавляемая Н. С. Хрущевым. Наш народ горд, что именно советская делегация первой подняла этот вопрос и последовательно, решительно добивается его положительного решения.—  Мы гордимся своей любимой социалистической Родиной. Только она может так твердо, решительно призывать к уничтожению вооружения, упразднению армий, ко всеобщему миру на земле! —  заявляет обер-мастер доменного цеха Челябинского металлургического завода Г. Ф. Огарков. И это голос двухсотмиллионного советского народа.

С вел ичайш и м  одобрением встре
чен п р и зы в  советской  делегации 
предоставить независим ость  ко л о н и 
ал ьн ы м  и  зави сим ы м  странам .—  Наше время замечательно величайшими историческими преобразованиями, —  говорит председатель профсоюзного комитета рижского текстильного комбината «Большевичка» В. Куликова, —  угнетенные народы рвут цепи колониализма. Надо сделать так, чтобы варварские времена закончились. Нужно немедленно предоставить свободу всем угнетенным народам.—  Советские люди и все человечество ждут от ООН,— заявил рабочий Куйбышевского завода автотракторного о'борудования П. М. Новик,-— что она вынесет окончательный приговор колониализму! Для этого она имеет все возможности. Если будет принята декларация о предоставлении независимости колониальным странам и народам, предложенная советской делетацией, то эта декларация будет манифестом свободы для многих народов.

С оветский  народ го р я ч о  п од д ерж и - '

вает м е р оприятия , и зл ож ен ны е  в ре
ч и  гл а вы  советской  делегации 
Н . С. Х рущ ева , необходимы е для то 
го , чтобы  у л у ч ш и т ь  работу О р га ни 
за ц и и  О бъединенны х Н а ц и й , сделать ее действенным инструментом в решении современных международных проблем.—  Деятельность ООН, призванную укреплять дело мира на земле, раз-' вивать дружбу между народами, необходимо улучшить, —  заявляет мастер Чимкентского свинцового завода Ш . Кушкумбаев. —  Для этого целесообразно вместо генерального секретаря ООН иметь коллегиальный орган этой всемирной организации.Трудящиеся Советского Союза 
возм ущ ены  беспрецедентны м  реш е
нием  а м е р и ка н с ки х  властей , ко т о 
рые гр уб о  п о пи р аю т права  ряда 
стран  —  членов ООН, о гр а н и чи в а я  
п е ред ви ж ени е  иХ ^пеФзгаций. Они тр е 
б ую т п о ста ви ть  вопрос о месте н а 
х о ж д е н и я  ш та б -кв а р ти р ы  ООН.Выражая мнение своих товарищей, бригадир шахты «Гигант» Криворожского бассейна И. Маслак сказал:. —  Мы поддерживаем предложение Н. С . Хрущева о том, чтобы перевести штаб-квартиру ООН в другую страну. Если ООН будет размещена в Советском Союзе, наш гостеприимный народ сумеет наилучшим образом принять представителей всех стран.Об этом говорят и пишут многие. Нельзя не согласиться с заявлением, например, мордовского ученого доктора филологических наук Н. Н. Ко- ляденкова. Он сказал:—  Необходимо создать такие условия для работы Организации Объединенных Наций, чтобы она могла действенно бороться за мир, решительно пресекать всякие вылазки агрессоров. Принятие предложения главы Советского правительства о штаб-квартире ООН и демократиза- Ц'ии управления ею будет способствовать этому.ООН тоцца действительно будет стоять на страже интересов всех государств.

Горячо  одобряя д еятельность со
ве тской  делегации  на  X V  сессии Ге
неральной  Ассамблеи О рганизаци и  
О бъ единенны х Н а ц и й , советски е  л ю 
ди п о л н ы  стрем ления добиться но 
в ы х  тр уд о вы х  усп е хо в , чтобы  сде
л ать  н а ш у  Р ед ину еще более м о гу 
чей , авторитетн ой  на м еж дународной 
арене. Со всех концов страны идут сообщения о трудовых успехах трудящихся Советского Союза.—  Пусть наш самоотверженный труд будет вкладом в укрепление мира на земле, —  сказал сталевар Череповецкого металлургического завода тов. Мерзляков. —  На моем счету 600 сверхплановых плавок стали. До конца года дополнительно к заданию сделаю еще 200! Чем выше могущество лагеря мира, тем спокойнее ■ народы мира мог1Т  смотреть в завтрашний день: враги мира не посмеют развязать пожар новой войны.Таких сообщений тож ество. Они —  яркое свидетельство того, что советский народ словом и делом укрепляет мир на земле, борется за осуществление мирного содружества стран и народов (ТАСС).

Ш С Т О Х ^ Ш 'Ч Е С К А Л  Р Е ч : ъВечером 26 сентября по московскому телевидению передавалось выступление главы советской делегации Н. С. Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, заснятое на киноленту в зале заседаний в здании ООН 23 сентября. Речь главы Советского правительства, призвавшего ликвидировать позорный колониальный режим, укреплять мир и сотрудничество народов, была выслу

шана участниками сессии с большим вниманием, неоднократно прерывалась горячими аплодисментами.Миллионы телезрителей 22 областей Российской Федерации и У(Х)Р, Москвы, Курска, Воронежа, Тамбова, Брянска, Орла, Смоленска, Костромы, Ярославля, Иванова, Калуги, Рязани, Владимира, Калинина, Сталиногорска и других городов с громадным интересом следили за передачей.(ТАСС).

☆
Правильный

курсКолхозники нашей сельхозартели горячо одобряют выступление Никиты Сергеевича Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Курс на всеобщее разоружение —  правильный курс. Нужно сделать все для того, чтобы раз и навсегда покончить с войнами.Крепить дело мира самоотверженным трудом —  вот наша задача.Сейчас мы заканчиваем уборку урожая. Коллектив нашей бригады, наряду с завершением уборки урожая, пашет зябь. Вспахано более 600 гектаров из плана 1.000 гектаров.Славными трудовыми делами готовятся встретить праздник Великого Октября трактористы А. Лячин, А. Воробьев, С. Молоков. В предоктябрьском соревновании они добиваются высокой производительности труда. Мы с трактористом П. Лячи- ным стремимся использовать свой «дизель» с полной нагрузкой. Когда погода позволяет, буксируем комбайн, на котором ведет уборку комбайнер тов. Золотарев. В ночные смены работаем на пахоте. За свои смены я вспахал 280 гектаров зяби. Мое обязательство— до конца сезона вспахать еще не менее 80 гектаров.
Н. Т Е Л Ь Б У К О В , 

тр а кто р и ст  кол хоза  им ени Сталина 
З ы р я н ско го  района .

☆
Одобряем, поддерживаемправ народов колониальных стран! От всего сердца поддерживаю я выступление товарища Хрущева и призываю весь коллектив цеха трудиться еще лучше, достойно встретить 43-ю годовщину Великого Октября.Один за другим выступают участники митинга: мастер тов. Марков, токарь тов. Середа, электросварщик тов. Крестов.Гневно звучат их слова против тех, кто старается похоронить идею разоружения. Они говорят о том, что участие в работе сессии Никиты Сергеевича Хрущева вселяет надежду и увроен'ноеть в торжестве сил мира.Коллектив цеха единодушно одобрил выступление Н. С. Хрущева и принял новые социалистические обязательства в честь 43-й годовщины Великого Октября.У ремонтников —  хорошие традиции. Из года в год, из месяца в месяц они успешно выполняют п.'ган, оказывают помощь труженикам сельского хозяйства. Еще в августе коллектив цеха- завершил выполнение годового плана по изготовлению деталей для сельского хозяйства.В сентябре многое сделали для цеха железнодорожных подшипников. Проведена модернизация оборудования в автом-атном цехе. Слово ремонт- стран. А как много внимания уде- ников —  твердое. Сдержат они его и лил он в своем выступлении защите в этот раз. Г . Д А В Ы Д О В А .

Под высокими сводами ремонтно- меха.чического цеха подшилнико.вого завода плавно движется подъемный края. Но вот сигнал возвестил об окончантги смены, и кран медленно останавливается. Рабочие спешат на митинг, чтобы присоединить свой голос в защиту мира, который отстаивает сейчас на сессии Генеральной Ассамблеи ООН глава Со-ветск-ого правительства Никита Сергее-Бич Хрущев.Выступает начальник цеха тов. Квятковский.—  Все наши мысли, все надежды обращены в эти дни туда, где от имени Советского правительства Никита Сергеевич Хрущев предлагает полное разоружение. Каждое его слово выражает наши чувства, наши стремления жить в т р е  и дружбе со всеми народами.Слово берет токарь коммунист тов. Савин. Это бывший участник Великой Отечественной войны, а сейчас передовик семилегки.—  До сих пор мне памятны уж асы войны, —  говорит он. —  И я  не хочу, чтоб она повторилась. Мы горды, что Никита Сергеевич Хрущев выражает наши чаяния и настойчиво борется за мир не только для нашего советского народа, но и для всех

Иван Пахомов первенства не уступает
Соревнование механизаторов области 

на уборке уротая
Показатели на 25 сентября 1960 года

ФО“ 23 ^со(D Ф А М И Л И Я НАЗВАНИ Е К О Л ХО ЗА , С О В Х О ЗА НАЗВАНИ Е РАЙ ОН А Убрано (в гектарах)всего в т. ч. подобрано и обмолочено1 Пахомов И . Д. имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 873 2202 Филиппов В . С . имени Сталина Кожевниковский 714 1053 Полевечко И . С . имени Сталина Шегарский 700 3044 Ходоренко 3. А . имени Сталина Кожевниковский 686 1395 Шадрин Б . Е . имени Кирова Зырянский 649 —6 Майский И . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 588 140
7 Головин А . Я . имени Ленина Зырянский 583 2698 Яткнн Г . И . «Рассвет» Зырянский 570 909 Хмельницкий Ф . С . «Молот» Шегарский 550 28910 Коровин С . Е . «Молот» Шегарский 538 16111 Ромашов А . А . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 537 18912 Козловский И . И . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 535 23513 Юнаков Г . А . имени Шевченко Кожевниковский 512 3414 Нифонтов Н. Я . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 492 —15 Свинии П. П . имени Сталина Кожевниковский 489 12116 Ведра А . А . «Путь к коммунизму» Зырянский 469 —17 Моисеев В . Г . имени Сталина Кожевниковский 466 12018 Васильев В . Р . Рыбаловский совхоз Томский 461 —19 Сижук Е . Т. имени Ленина Пышкино-Троицкий 450 —20 Лосев А . имени Сталина Кожевниковский 441 12021 Денисов М. И. имени Ленина Асиновский 437 2122 Егоров А . «Заветы Ленина» Кожевниковский 430 20523 Филиппченко М. А . «Родина» Асиновский 429 —24 Перемитин Д. А . «Прогресс» Зырянский 425 —25 Матюшин Н . Ф . имени Крупской Пышкино-Троицкий 422 —26 Бурыхин П. Н. «Россия» Шегарский 408 25627 Дик П . А . имени Сталина Зырянский 399 5628 Приходченко И . Ф . имени Калинина Зырянский 399 —29 Логутов В . Д . «Страна Советов» Шегарский 395 —30 Андреев С . И. «Заветы Ленина» Кожевниковский 381 10831 Макаров И . Б. имени Кирова Зырянский 375 11532 Семечкин А . Д . «Рассвет» Зырянский 372 __33 Дмитриев В . И. имени Фрунзе Зырянский 362 __34 Орехов Н . М. имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 362 __35 Чучуков А . П. имени Ленина Зырянский 355 __36 Курак Н . Ф . «Путь к коммунизму» Шегарский 352 —37 Иванов В . Н. имени Фрунзе . Зырянский 352 __38 Гуцу Д . А . имени Кирова Асиновский 351 3439 Казанцев А . И. Рыбаловский совхоз Томский 349 9840 Барыныч И . М. имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 34641 Прошеяков В . И . Томский совхоз Томский 336 12942 Немнрекий А . Р . «К новым победам» Кожевниковский 332■ 43 Мисник И . А . имени Ленина Пышкино-Троицкий 331 __44 Панферов А . Г. «К новым победам» Шегарский 326 3545 Пичугин П . Я . «Вперед к коммунизму» Шегарский 326 8246 Аникин Г . К. имени Ленина Кожевниковский 325 __47 Королева Е . Н . Рыбаловский совхоз Томский 320 —48 Соколов С . И . имегш X X I  съезда К П С С Кожевниковский 320 105

М Е Х А Н И З А Т О Р Ы  С Е В Е Р Н Ы Х  Р А Й О Н О В1 Вранчан В . В. имени Кирова Бакчарский 401 __2 Нехай В . 3 . имени Свердлова Кривошеинский 375 503 Сантылов А . В. «Заря» Бакчарский 3744 Востриков И. И. «Советский Север» Парбигский 360 1315 Маньков А . И. Тунгусовский совхоз Молчановскнй 340 __6 Першин П . Н. «Заря» Бакчарский 330 __7 Арзамасов И. Е. «Искра» Кривошеинский 3298 Худяков Н. С. имени Сталина Парбигский 326 . ---. .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 28 сентября I9 6 0  г. М  229 (11203) ^
Письм а с завода „7 ом к а 6 ел ь'‘, 

борю щ егося за звание  
предприят ия ком м унист и

ческого т руда

Чтоб каждого нового дня итогбыл предыдущего лучше
☆  ☆

Наш курс-наивысшая 
производительность трудаИюльский Пленум ЦК КПСС еще тш  подчеркнул, что решить коре1Ниую задачу текущего семилетия —  макот- мально выиграть время в мирном ако- номическом соревновании социализма с капитализмом —  можно только путем всемерного П01вьгшения темпов технического прогресса и на этой основе роста производительности труда.Коллектив нашего завода в этом году проделал большую работу по дальнейшему ускорению технического прогресса и внедре'кию новой, современной технологшд. Эго сказалось на улучшении техн1И'КО-эко1Н01гаче- скях показателей работы предприятия. Так, выпуск валовой продукции за 8 месяцев 1960 года возрос на заводе по сравнению с таким лее периодом прошлого года на 16,4 процента. И это без увеличения производственных площадей! Производительность труда за 8 месяцев текущего года по- вышлась на 14,2 процента. При этом нужно учесть, что завод с мая 1960 года перешел на семичасовой рабочий день.Б волочильном цехе нынче заменили устаревшее &бо.рудование. Значительно модернизирО'Вано основио'е технологическое оборудование (внедрены автоматы для остано-вки машин при обрыве проволоки или наполнении приемной тары, установлены сварочные аппараты непосредствепно на волочильных машинах, увеличены емкости маш'И1н:ной тары и т, д.). Здесь производительность труда увеличилась на 18 процентов.Значительный роет производительности труда достигнут в универсально-кабельном цехе и в цехе врубовых кабелей. Основные технологические операции по наложению изоляции и защитной шланговой оболочки переведены на самую со^времевную технологию. Для этой цели на заводе установлено 9 поточных линий (АНВ) по производству изолированных жил и шланговых кабелей. Установка агрегатов непрерывной вулканизации для производства изолироваиных жил позволила объединить семь раздельных технологических операций в единый процесс на поточной линии.Переход на новую технологию позволил почти в 1,5 раза сократить число рабочих на операщиях по изготовлению иэолированньпх жил, направив людей на другие участки нашего производства.Для дальнейшего повышения про- изводательшети труда при производстве иэолиррвашых жил, шланговых преводев и кабелей надо установить

на заводе котлы высокого давления. Это даст возможность увежчить скорости на поточных линиях на 25 —  30 процентов.Тормозом для еще более широкого внедрения автоматизации и механизации на нашем заводе, как и на других кабельньга заводах страны, является то, что наша промышленность еще .мало выпускает специализированного кабельного оборудовсиния, в особен1но- ети нестандартного. Выход из этого ■ положения пока один —  организовать производство нестандартного оборудования та кооперативных началах; Кооперация с другими заводами (новосибирский завод «Тяжстанко- гидропресс», Алтайский тракторный завод и др.) дала определенные результаты. Так, нестандартная крутильная шестифазная машина, изго- то'влевная с помощью этих заводов, позво'лила нам повысить производительность труда вдвое.Значительный резерв в деле повышения производительности труда —  внедрение малой механизации, а также механизация погруэо-разгрузоч- ных работ, межцеховых и внутрицеховых перевозок. В этом деле у коллектива завода непочатый край работы.Повышение производительности труда немыслимо без повышения творческой активн'О'СТи масс, без широко развернутого соревнования. Отдельные наши коллективы, добивающиеся почетного звания коллективов коммунистического труда, показывают замечательные образцы в работе. Отлично работает, например, бригада, возглавляемая тов. Писте.хи- ным из цеха шахтных кабелей.Коллектив завода «Томкабель» борется за звание предприятия коммунистического труда. Это обязательство налагает на каждого из нас о-со- бую ответственность за ускорение технического прогресса предприятия, неуклонное повышение производительности труда.На днях мы приняли новые обязательства в честь 43-й годовщшы Великой Октябрьской социалистической революции. Мобилизуя внутренние резервы, приложим все усилия к тому, чтобы вьшолшть десятимесячный производетвешый план досрочно —  к 20 октября и дать сверхплановой кабельной продукции до 1-го ноября на 11,5 миллиона рублей.
В . САМОЙЛОВ,

гл а вн ы й  и н ж енер  завода «Том - 

кабел ь» .

Бригаду возглавляет Петр Шаболовскнй
1 * ^
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По почину 

Алеисея УмрихинаКак-то летом заболел бригадир соседнего горячего пресса тов. Калиниченко. Мощная те.хиика простаивала. Смеиный мастер Мария Ивановна Вьюгова намеревалась вызвать кого- либо из сменившихся бригадиров. По к ней подошел бригадир второго горячего пресса Алексей Умрихин. ,—  Не надо, Мария Ивановна, никого вызывать, пусть ребята отдыхают. Я буду работать с двумя бригадами.I—  Руководить двумя бригадами?—  удивилась Вьюгова. —  Да такого у нас никогда раньше не было.—  Раньше и мы с вами, Мария Иваловна, были другими, —  отшутился Алексей.Целую неделю, не снижая выработки, работали два пресса пОД ФУко- водствем одного бригадира. Конечно, стоило это Алексею'немалых трудов; надо было успеть вовремя замерить толщину шланговой оболочки на кабелях обоих прессов, заправить при сходе одного ошлангуемого конца следующий, сиять тарелку с готовым кабелем, выполнять ряд других операций. Но это было нужно для общего дела.По почину Алексея Умрихина стали работать на двух прессах друше бригадиры прессовщиков. Сейчас, например, Н. Гречушников, помимо своего агрегата, обслуживает пресс П. Федченкова, ушедшего в отпуск.
Н . С В Е ТО Ч Е В С КА Я , 

старш ий  мастер цеха №  5 .

Незадолго до окончания смены привезли на освинцовку опытный кабель. Просили сделать побыстрее. Бригадир освинцовщиков Петр Шаболов- ский посмотрел на часы:— Н у, что, ребята, успеем?—■ обратился он к членам бригады.— Сделаем, — одевая на ходу рукавицы, ответил за всех Николай Сазонов.Пока Петр измеряет толщину кабеля и подбирает для этого дорн й матрицу, остальные члены бригады подготавливают пресс к перезаправке. Каждый из них может работать на любой операции, поэтому перезаправка производится в предельно сжатые сроки.Установка дорна — очень тонкая операция. Малейшими движениями его регулируется толщина свинцовой стенки кабеля. Многолетний опыт работы помогает Петру быстро установить дорн, хорошо подогнать его. Пробный пуск пресса. Конт

рольный замер толщины стенок. Толщина везде одинакова, диаметр соответствует нормам. Значит. можно начинать работу.Из середины пресса стремительно поступает освинцованный кабель, поблескивая металлической оболочкой. Умелые движения рук Николая Сазонова — и кабель ровными рядами ложится на барабан. Улыбка удовлетворения появляется на лице бригадира. Одобрительно кивает ему технолог цеха Нэля Абрамовская. Она рассказывает:— Опытные образцы новых видов кабеля мы обычно даем освинцовывать Петру. Он лучше всех это делает.О Петре Шаболовской отзываются на заводе как о лучшем производственнике. Небольшой, но дружный в работе коллектив, возглавляемый им, ежемесячно перевыполняет задания, дает продукцию только отличного качества.Есть у Петра большая любовь

к своей работе, постоянное стремление крепить честь заводской марки. Он неустанно учит членов бригады, старается,-чтобы каждый из них на своем рабочем месте изыскивал резервы дальнейшего улучшения качества обрабатываемой продукции.Долго ломал голову бригадир, как устранить застревание ош- лангованного кабеля в проходе через дорн. А  выход оказался совсем простым. Кто его предложил, трудно вспомнить теперь; слегка смоченная резина легко проходит через отверстия, нет никаких задержек. И время экономится и качество освинцовки лучше.Коллектив бригады Петра Ша- боловского одним из первых на заводе включился в борьбу за звание коллектива коммунистического труда. Все члены бригады учатся, работают, как и полагается разведчикам будущего. Слово у бригады твердое. Взялись перевыполнять месячные задания — добились. Ежемесячная выработка в этом году в бригаде 130— 140 процентов. Решили экономить по 4 килограмма свинца на каждый километр кабеля — тоже добились. И как! Согласно технологии толщина свинцовой стенки не должна превышать 1,23 миллиметра и не должна быть тоньше 1 миллиметра. Допуск 0,23 миллиметра! Для опытных рук Петра Ша- боловского это много. Он может регулировать толщину свинцовой стенки в сотые доли миллиметра. И он эго делает..Бригада постоянно ищет резервы повышения производительности труда и экономии материалов. Они неисчерпаемы.
В. АНДРИЯНОВИЧ.

На снимке (слева направо): 
бригадир Петр Шаболовскнй, 
освинцовщики Василий Шабо- 
ловский и Николай Сазонов со
брались вместе после окоичания 
смены поговорить об итогах ра
боты. Фото Ф. Хитриневича.

Р ЕШ И Л И : У Ч И Т Ь СЯ  В СЕМ !
Не эакоотиЛ'О'Сь еще со®еща1НИ1е в школы рабочей молодежи. Коммуни-

Как устарела нормаКогда человек выполняет задание на сто процентов, говорят: он выполнил норму. Но как быть с нормой, если человек вступил в коммунистическое соревнование? По-видимому, ее надо пересматривать. Так мы и сделали.Коллектив нашей мастерской изготавливает победитовые и алмазные волоки для волочильньа станков. С их помощью производится к<ишбров- ка медной и алюминиевой проволоки для кабелей.До недавнего времени у нас были твердые нормы в изготовлении волоков. Но коллектив завода включился в борьбу за звание предприятия коммунистического труда, волочильщики стали перевыполнять свои задания, и наши нормы устарели. Чтобы не сдерживать производство кабелей, каждый из нас должен был перевыполнять сменное задание.Начали с того, что стали подтягИ' вать отстающих. Таким, как Аня Завьялова, надо было помочь поверить в свои силы. Она обычно делала

меньше других, к этому все в мастерской привыкли, даже сама Аня. Попробовали дать ей задание, одинаковое со всеми. Она справ1илась с ним и теперь работает, как все.А Юлю Поршонок пришлось научить. Она не приобрела необходимой сноровки. Опытные работницы Галя Ефремова и Зина Гавло поработали с ней .некоторое время, показали, как лучше и быстрее обрабатывать волок. Теперь у нас в мастерской нет отстающих.Помогает нам и то, что каждый работник алмазной мастерской владеет двумя— тремя профессиями.Осваивать вторые профессии мы помогаем и молодым работницам, недавно пришедшим в цех. Несколько месяцев назад пришла к нам Аня Иванова. Научилась работать на операции высоковольтного сверления алмазов. Затем Шура Андреева взялась обучить ее еще одной профессии на обработке победитовых волоков. (Сейчас Аня Иванова может работать и на этой операции.

Пример, как ладо трудиться, подает нам коммунист Ф. Соловцова. Наряду с  выполнением обязанностей бр'итадира она успевает поработать за станком и на подсобных работах, сама и порядок наводит в мастерской.Кстати, о порядке. С тех пор, как включились в соревновавие за звание коллектива коммунистического труда, мы отказались от уборщицы. А это сказалось положительно и на организации труда.Мы ежелне.вно выполняем задания на 120 —  140 процентов.
В .В О Р О Н Ч У К , 

секретарь  ком сом ольской о р га н кза - 
ц и и  алмазной м астерской  завода 

«Том кабель» .

Кремле передошков соревиования за эваии’е бригад и ударников коммунистического труда, а в цехах нашего заводу зрела мысль о том, чтобы все паше предприятие боролось за зва1ние коллектива коммунистического труда. В течение недели в срревпо- ваяие включились коллективы трех крупных цехов, продумывались такие возможности и в других цехах. Было видно, что это движение становится потребно1етью жизни.Поэтому, когда возвратился бригадир бригады коммужтического труда Владимир Ерохин с совещания из Москвы и предложил включиться в борьбу за звание предприятия коммунистического труда, его единодушно поддержал коллектив.Ко ммунистич е ск ое соре вн о ваниенемыслимо без массового похода за знания. Поэтому одним из наших обязательств было —■ всем учиться.Что надо сделать, чтобы ни один рабочий, ни одна работница не остались в стороне от этого похода? Такой вопрос мы обсудили вначале па заседании партийного бюро завода, а затем на открытом партийном собрании.На собрании определили _три основные формы учебы: общео'бразова- тельная учеба, пол!итические . и начальные экономические кружки. В июле— августе на заводе была проведена большая органитациошая работа по формиротанию к.ружко'В сети партийного просвещения и классов

сты, агитаторы, мастера поговорили с каждым рабочим и помогли ему выбрать форму учебы.У иас уже был опыт организации учебы. В прошлом учебном году 120 человек учились в вечерних школах, техникумах и институтах. Пример в учебе подавали люди, боровшиеся за ком.мунистичеекое отношение к тру- ,TV. Один из них, Игнат Игнатьевич ШедлоБСКий, включившись в сорев- нование за звание ударника коммунистического труда, йесмотря на пожилой возраст, записался в пятый класс вечерней школы и успешно закончил его.Многие заним'алнсь в различных кружках и политшколах, организо- ваннььх -на заводе. Только в бригадах коммунистического труда было создано' 9 крулсков текущей политики. Пропагандистам стали мастера, бывшие агитаторы. Например, тов. Ла- комкин про®одил занятия с группой слесарей и монтерО|В цеха. Организация этих кружков улсе в прошлом году позволила учиться всем членам коллективов, боро'вшихся за зван_̂ ие коммунистического труда. Однако более половины рабочих нигде не училось.По инициативе партийного бюро и завкома мы провели общезаводско^й вечер, посвященный окончанию учебного года. На вечере большая группа рабочих, сочетавших хорошую работу с учебой в институтах, технику-

Спасибо вам.
томские кабельщики!

Уважаемая редакция! Разрешите через вашу газету горячо 
поблагодарить коллектив завода «Томкабель», который досрочно 
изготовил и отгрузил нашему заводу кабельную продукцию.

Куйбышевский завод синтетического спирта относится к чис
лу важнейших химичесюпе строек страны, подлежащих пуску в 
нынешнем году.

Первая очередь завода работает уже несколько месяцев. Ис
пользуя в качестве сырья отходы нефтеперерабатывающего 
предприятия (они раньше выбрасывались), куйбышевские хими
ки сэкономили государству десятки миллионов пудов зерна.

Сейчас закончено строительство цехов второй очереди. Но 
ввод их в эксплуатацию задерживался из-за отсутствия кабе
лей. И вот тут-то нам очень помогли томские кабельщики. Они 
решили из сэкономленного металла досрочно выполнить наш за
каз, хотя плашфовался он лишь на четвертый квартал.

Коллектив завода сдержал свое слово и на днях отгрузил нам 
первую партию продукции.

От имени куйбышевских химиков выражаю сердечную благо
дарность славному коллективу завода «Томкабель» и желаю ему 
да.1ьнейших успехов В борьбе за звание предприятия коммуни
стического труда. ^ ХАЛТУРИН.начальник цеха дистилляции Куйбышевского завода синтетического спирта.

По старинке—нелЬзяМы ^отжигальщики. Наше дело загрузить электрические печи катушками с медной проволокой, поддерживать ■ нормальный режим работы печей, вынуть катушки после отжига. Больше от нас ничего не тр'е- бовалось. И мы работали. Перевыполняли сменные задания, придумывали и внедряли небольшие усовер- шенсгвоваиия, повышающие производительность труда, улучшающие качество отжига.Но вот в стране развернулось движеше за звание коллективов коммунистического труда. Мы тоже включились в соревнова'ние, и нашей бригаде одной из первых на заводе присвоили почетное звание. Эго заставило нас задуматься. А все ли мы делаем для того, чтобы оправдать зва-- ние коллектива коммунистическоготрудам? Присмотрелись к своей работе. Пока загружаются печи, у вас полностью заняты все члены бригады. Но вот печи загружены. Медле.чно тронулась цепь с прикрепленными к ней катушками. Весь цикл__ длится больше часа. Чем же в это’ время заняты люди?Одни не спеша подготавливают к отжигу следующую партию катушек, но на это уходит всего несколько ми

нут. Другие очищают площадку для выгрузки. Вьшутые из печей катушки они откатывают в сторону и ставят как попало. А ведь катушки- го разные по своим размерам, по длине проволоки и диаметру ее. Приходит машина из соседнего цеха и простаивает по два часа, пока грузчики найдут нужные им катушки.Раньше это нас не касалось. В цехе было двое подсобников, оии и занимались сортировкой катушек. А мы в это время сидели, ожидая окончания процесса отжига.В один из таких «перекуров» кто- то из наших едко сказал:^  Значит, по-коммунистически трудимся...Эта фраза запала в сердце и не давала покоя. На следующий день я предложил товарищам при выгрузке катушек из печей сразу же сортщю- вать их. Для подсобников значительно облегчилась работа. На их долю оставались лишь взвешивание и упаковка катушек. Затем мы решили выполнять и эти операции. Позже заменяли сдатчицу, которая вела учет и отпускала готовую  ̂ продукцию в другие цехи. В итоге без ущерба для производства высвободил^и .трех человек.

Летом многие рабочие завода ушли в отпуск, большая группа молодежи сдавала экзамены в вузах и техникумах. Часть рабочих выехала в районы области П01могать колхозникам в уборке урожая. Рядом с обжигальной печью простаивал волочильный станок.Больно нам было видеть это. К тому же многие из нас— станочники. Однажды подошел ко мне Анатолий Шибко.^  Слушай, бригадиф. ие жаль тебе, что стаиок простаивает?—  Что ж поделаешь, —  отвечаю ому, ^  не хватает людей.^  (Сознательности у нас не хватает, вот что.И предложил:— Поработай за меня на печах, а я за станок стану.С этого дня стали попеременно работать на ставках Алексей Жоров, Александр Тимашук и я. Вначале этому удивил1ись в цехе, а потом поняли: в новых условиях живем, по старинке работать эельз;?.
В . Ш А Т О В ,

бригадир бригады  ко м м ун и сти ч е - 
' с ко го  труд а  завода «Т ом кабел ь» .

мах и вечерней школе, была награждена ценными подарками. В числе их была Лена Павлюта, одна из лучших оплетчиц цеха, на «отлично» закончившая вечернюю среднюю школу.Десять лет назад пятнадцатилст- НИ.М подростком пришел на завод Аркадий Косицын. Работал учеником слесаря, затем слесарем, учился 'На вечернем отделении электромехами^ ческсго техникума. Сейчас Аркадий Косицын —  мастер цеха.Заканч'ивают Томский политех)ги- чесвий институт бывшая лаборантка Лида Бакланова, старший мастер цеха Александр Ефимович Светочев- ский. Но таких людей ш  заводе пока десятки. Надо, чтобы их было сотни и тысячи. Ведь уже к концу семилетки многие цехи нашего завода оу- дут полностью автоматизированы. А это значит, что работать в них будут люди с инженерно-техническим образованием.Из этих требовгиний и вытекает наше обязательство —  всем учиться. Возможности для этого есть.В новом Доме культуры разместилась школа рабочей молодеж^и. Учащиеся 5— 10 классов смогут зааи- маться в две смены. Больше возможности для учебы стало в связсг с пе; реходом предприятия на 7-чаеовои рабочий день.Нынче в вечернях школах, техникумах и вузах будет учиться в два с лишним раза больше рабочих, чем в прошлом году.Большая тяга у рабочих к экономическим знаниям. Начальных экономических кружков создано на заводе 39.Особое внимание мы обратиж на учебу женщин, имеющих детей. 1ем, кто не сможет посещать занятия в кружках (их у нас иемного), рекю- мендоваво заниматься самосто’ятель- но. Для них выделены консультанты.Занятия в начальных экономических кружках поручено проводить мастерам цехов, руководителям отделов. Подготовке пропагандистов мы уделили самое серьезное внимание. Многие из них занимались в школе агитаторов. Наряду с общей политической дадготовкой они обучались и практике агитациюнио-пропа- гандистской работы.Идя навстречу пожеланиям тружеников завода, мы создали 20 кружков для по.титической учебы. Слушателей кружков подбирали с учетом ооразо- вания, места работы.Сейчас мы полностью выясняли, кто и где должен учиться. Будем добиваться. чтобы эта учеба быта систематической, всесторонней. В наше время, когда каждый день приносит новые успехи в науке, техшгке, заводы оснащаются новейшимкогдатехническим оборудованием,  ̂учиться нельзя.
Н . К О ЗЛ О В С КА Я , 

и н ж е н е р , член па р ти й н о го  бюро 
завода «Т ом кабель» .

не

Малогабаритные
тракторыКУТАИСИ. (Грузинская (ЮР), 26 сентября. (ТАСС). Кутаисский автомобильный завод имени Орджоникидзе приступил к серийному производству новых малогабаритных бахчево- плантационных тракторов.Каждая такая машина весят 170 кялрграюов. Она проходят в час пять километров, расходуя за это время всего 500 граммов ^нзина. Новый трактор снабжен 'навесньши орудиями: культиБатором, ямокопателем, косилкой.В колхозы и совхозы республики отгружена первая партия таких ■ машин.

Водонапорные 
трубы КЗ глиныСТАЛИНО, 26 сентября. (ТА(Ю). На Артеиовскогм заводе строительной керамики осноено производство водонапорных труб диаметром сто миллиметров. Новые изделия, изготовляемые из глины, обладают высокой прочностью, выдерживают Д'авленне до 16 атмосфер. Они предназначены для сельских водолро'водов, механизации водоснабжения животно.водче- ских ферм и оросительных систем.В 1961 году лредприятя Сталинского совнархоза намечают выпустить до ста километров керамических труб для сельского хозяйства Украины.Ученые-горнякам25 лет назад, 27 сентября 1935 года, в газете «Красное знамя» было помещено сообщение о закладке шахты «Коксовая-1» треста «Прокопь- евскуголь». Эта шахта была и осталась крупнейшей в Советском Союзе. Она расположена в самом центре уникального по запасам и качеству углей Прокопьевско-Киселевслото района —  жемчужины Кузбасса.Горняки впервые в мир01Вой практике столкнулись здесь с разработкой углей в особо сложных геологических условиях. Поэтому шахта стала универсалыной лабораторией по испытанию новых систем разработки.Первыми инженерами в Прокопь- евско-Киселевском районе были выпускники Томского политехнического института. Там начинал свою деятельность член-корреспондент Акаде-. мии наук С(ЮР Т. Ф. Горбачев. Многие его разработки впервые испытывались на «Коксовой-1» имени Сталина.Бывший работник горного факультета нашего института, члеи-коррес- пондент Академии1| 1аук СССР Н. А. Чинакал впервые в шгровой практике предложил щитовую систему разработки углей, опробяро'ванаую на этой же шахте.Связи института с шахтой, начавшиеся 25 лет назад, не прерываются до сих пор. Профессор нашего института Д. А . Стрельников совместно с академиком Л. Д. Шеюяжовьш консультировал проекти1ровашие шахты «Кокеовая-1» имени Сталина. А сейчас шахта реконструируется по проекту декана нашего-факультета В. В. Проскурина. Почти все новые исследования, выполненные на наш е* факультете, испытываются на этом замечательном предприятии.«Кокоовая-1» имени Сталина является кузницей кадров для других шахт бассейна. На шахте выросли крупные работники —  И . И. Линде- пау, главный инженер комбината «Куэбассуголь», Н. В. Маркелов, председатель Иркутского сошархоаа, В. И. Воробьев, начальник комбината «Кузбассшахтстрой» и многие другие.В настоящее время « а  шахте работает свыше 70 вьшускников нашего института —  начальник шахты А. С . Литвиненко, глав1яый инженер В. А. Милованов, начальники участков, мастера.Мы и в дальнейшем будем кретий -л связи с соседями —  горняками Кузбасса.

Ю . Р Ы Ж К О В ,
доцент го р н о го  ф акультета  Том
ско го  пол и те хн и че ско го  и н с ти 

тута ./70 С Л Е Д А М  Н А Ш И Х

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

,Он позорит 
звание

руководителя"
Под таким заголовком 31 авгу

ста этого года в газете «Красное 
знамя» был опубликован материал, 
в котором рассказывалось о по
рочных методах руководства дирек
тора Нарымской сплавной конторы 
Гребенщикова.

Как сообщили в редакцию из 
Колпашевского горкома партии, 
Гребенщиков действительно допу
скал факты неправильного отноше
ния к подчиненным, недостойно вел 
себя. Статья обсуждалась на пар
тийном собрании Нарымской сплав
ной конторы, на котором Гребен
щикову объявлен выговор.

Приказом начальника комбината 
«Томлес» Гребенщиков от за
нимаемой должности директора 
сплавной конторы освобожден.
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НА XV СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
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НЬЮ-ИОРК, 26 сентября. (ТАСС). В 10 час. 35 мин. по нью-йоркскому времени (17 час. 35 мин. по московскому времени) глава советской делегации Председатель Совета Министров СССР Н . С. Хрущев в сопровождении Министра иностранных дел А . А . Громыко прибыл в здание Организации Объединенных Наций и проследовал в зал заседаний.Н. С. Хрущев входит в зал, здоровается с главой делегации Польской Народной Республики В. Гомулкой, дружески беседует с ним. Направляясь к местам, отведенным советской делегации, Н. С. Хрущев останавливается у  стола уругвайской делегации, здщ)овается и беседует с президентом ФНРЮ И . Тито.На заседание прибыли глава делегации Чехословацкой Социалистической Республики А. Новотный,__глава делегации Румынской Народной Республики Г. Георгиу-Деж, глава делегации Венгерской Народной Респуб- i лики Янош Кадар, глава делегации 
* Народной Республики Болгарии Т. Живков, глава делегации Народной Республики Албании М. Шеху, глава делегации УССР Н. В. Подгорный, глава делегации БССР К. Т. Мазуров. В зале появляются премьер- министр Индий Д. Неру, президент Объединенной Арабской Республики Г. А. Насер, премьер-министр Англии Г. Макмиллан и другие главы.В 10 час. 50 мин. утра по местному времени председатель Генеральной Ассамблеи ООН объявляет утреннее заседание открытым. На повестке дня —  продолжение общей политической дискуссии.В начале пленарного заседания генеральный секретарь ООН Д. Хаммаршельд сделал заявление в ответ на резкую критику его деятельности в отношении Конго.Затем слово предоставляется главе чехословацкой делегации президенту Чехословацкой Социалистической Республики Антонину Новотному. Его появление на трибуне встречается продолжительными аплодисментами.Новотный подчеркнул, что главной проблемой современности является необходимость обеспечения народам возможности жить в условиях прочного мира и заниматься мирным трудом на благо своих стран.Необходимость мирного сосуществования и исключения насильственных методов при решении споров между государствами, сказал он, становится все более очевидной. Этого требует прежде всего уровень общественного развития, которого достигает человечество, этого требуют и коренные изменения, которые произошли в послевоенный период в области техники вообще и военной ' “ 1’^теХ'яики, в частности.Нельзя считать препятствием для мирного сосуществования, подчеркнул оратор, различие государственного или общественного строя в отдельных странах. Ведь устройство жизни каждым наро|ом является только его внутренним делом.Современное развитие показывает, что обе общественные системы —  социалистическая и капиталистическая —  могут жить в мире и соревноваться друг с другом.Другого выхода не существует, если мы хотим спасти человечество от военного пожара. Поэтому нужно признать необходимость мирного сосуществования и соревнования стран с различным общественным строем.Мирное сосуществование и дружественное сотрудничество между Hair  родами, сказал А. Новотный, являются основной линией чехословацкой внешней политики, которую поддерживает весь наш народ. В соответствии с его волей принципы мира и мирного сосуществования были в этом году закреплены также в новой конституции Чехословацкой Социалистической Республики. В Организации Объединенных Наций мы поддерживаем все конструктивные мирные предложения, внесенные другими государствами.Осудив далее агрессивные действия Соединенных Штатов накануне совещания в верхах, президент А . Новотный сказал: Генеральная Ассамблея и ее органы, несо.мнеяяо, будут всесторонне рассматривать эти события и их последствия. По инициативе Советского правительства настоящая сессия будет обсуждать пункт «Угроза всеобщему миру, создаваемая агрессивными действиями Соединенных Штатов Америки против Советского Союза». Мы полностью согласны с обсуждением этого пункта, и наша делегация в связи с этим укажет на систематически повторяющееся в течение многих лет нарушение чехословацкого воздушяо'го пространства военными самолетами Соединенных ГПтатов и Федеративной Республики Германии.Поэтому, продолжал оратор, мы считаем, что одна из первоочередных задач настоящей сессии —  добиться, чтобы правительство США уважало соответствующие нормы международного права и тем самым способствовало созданию необходимых условий для плодотворных переговоров. Генеральная Ассамблея, если она хочет доказать свою верность Уставу и выполнить свой долг перед человечеством, должна проявить энергичную инициативу в этом направлении.А. Новотный осудил неслыханное решение правительства Соединенных Штатов Америки, на основании которого ограничено передвижение Председателя Совета Министров СССР Н , С . Хрущева и некоторых других государственных деятелей даже в самом Нью-Йорке, где находится главная резиденция Организации Объединенных Наций.От имени чехословацкой делегации, сказал он, я решительно протестую против этого акта правительст

ва Соединенных Штатов Америки, которое тем самым проявило не только полное отсутствие доброй воли при изыскании путей к взаимопониманию, но и одновременно грубо нарушило свои обязательства перед Организацией Объединенных Наций.А. Новотный выразил свое возмущение грубостью и бестактностью американских властей, проявившимися в том, что местная полиция не допустила на аэродром даже посла Чехословакии в СШ А, когда прибывала делегация во главе .с президентом республики. Это, сказал оратор, выходит за все рамки по своей оскорбительности. Слыхано ли, чтобы в решении такого вопроса принимал участие полицейский аппарат.Мы считаем, что при таких обстоятельствах, когда затрудняется работа свободных представителей государств —  членов ООН и когда вопрос об их пребывании часто решает пол15дейсвий аппарат, возникает серьезный вопрос, целесообразно ли, чтобы резиденция этой важной всемирной организации оставалась на территории СШ А. Мы считаем так же, как и советская делегация, что при подобных обстоятельствах было бы лучше перевести резиденцию и деятельность ООН в другую страну.Указав на систематическое вмешательство правящих кругов США во внутренние дела других стран, А . Новотный сказал, что политика неуважения национального суверенитета наглядно проявилась в последнее время такясе в заговорах против некоторых новых государств, освободившихся от колониального гнета. Пример Конго, заявил он, является типичным в этом отношении.Остановившись далее на героической борьбе кубинского народа против империалистической агрессии и на борьбе алжирского народа против французских колонизаторов, А . Новотный сказал, что Чехословакия полностью поддерживает проект «Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам», внесенный на нынешней сессии делегацией Советского Союза.Затем А. Новотный остановился на проблеме разоружения. Значительным поворотом в переговорах о разоружении, сказал он, явилась год назад инициатива, с которой выступил на XIV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Совета Министров СССР Н. С, Хрущев. Предложение Советского правительства было с восхищением встречено широкими кругами общественности во всем мире и получило всеобщую поддержку. Оно стало основой для принятия важной резолюции Генеральной Ассамблеи ООН от 20 ноября 1959 года, в которой указывалось на всеобщее и полное разоружение как на важнейшую проблему современности и которая призвала правительства приложить всесторонние усилия для ее конструктивного выполнения.А . Новотный указал, что главной причиной провала работы Комитета десяти, созванного на основании этой чрезвычайно важной резолюции, было принципиальное нежелание представителей западных государств достичь конструктивного” решения вопроса о разоружении.После того, как были исчерпаны все возможности заставить западные делегации вести серьезные переговоры, заявил оратор, социалистические страны решили прекратить свою работу в Комитете и перенести дальнейшее обсуждение вопроса о разоружении на эту сессию Генеральной Ассамблеи, т. е. на форум, который год тому назад единодушно выступил за всеобщее и полное разоружение. Серьезное и действенное обсуждение вопроса разоружения правительство Чехословацкой Социалистической Республики считает одной из главных задач X V  сессии Генеральной Ассамбле|! ООН.Указав, что делу мира и разоружения угрожает возрождение в ФРГ милитаризма и реваншизма, А . Новотный сказал:Всем здравомыслящим людям ясно, что этого опасного развития не было бы, если бы правящие круги государств —  членов Североатлантического пакта, и особенно Соединенных Штатов Америки, не подстрекали к нему и не поддерживали бы его.Реваншистские и ревизионистские требования в отношении восточных соседей Федеративной Республики Германии, причем не в последнюю очередь и в отношении Чехословакии, заявил оратор, ныне уже совершенно открыто предъявляются официальными представителями западногерманского правительства. Мы, продолжал он, апеллируем к ответственности всех стран, особенно великих держав, и требуем как можно скорее подписать мирный договор с обоими германскими государствами и решить вопрос Западного Берлина, что сорвало бы агрессивные планы западногерманских милитаристов и обеспечило бы мир в Европе.А. Новотный отметил ненормальность того положения, когда Китайская Народная Республика и Монгольская Народная Республика не представлены до сих пор в ООН.Если мы хотим, сказал он далее, называть ООН универсальной организацией, то в ней должны быть представлены все народы. Чехословацкая делегация разделяет мнение, что необходимо приспособить аппарат Организации Объединенных Наций к новому составу государств —  членов ООН и к новым сложным задачам, которые она должна решать. Поэтому мы поддерживаем предложение главы Советского правительства Н. С . Хрущева о создании коллективного исполнительного органа ООН в составе трех представителей и об осуществлении изменений в аппарате этой организации, I

Подчеркнув, что предложение Н. С. Хрущева нельзя рассматривать как «объявление войны» Организации Объединенных Наций или как подрыв этой организации и ее кризис, А . Новотный сказал:Если что-либо переживает здесь кризис, так это старая концепция правительства Соединенных Штатов Америки, исходящая из предпосылок какой-то руководящей роли этой страны, которой остальные подчиняются.Если мы, заявил А. Новотный, осуществим предложения Советского правительства об улучшении деятельности ООН, то тем самым мы укрепим эту организацию, повысим ее авторитет и оперативность. Чехословацкое правительство искренне заинтересовано в том, чтобы Организация Объединенных Наций, одним из основоположников которой мы являемся, осталась во всем верна своим благородным идеалам и действенно помогла их претворению в жизнь.В заключение своего выступления А'. Новотный заверил, что я  в будущем Чехословацкая Социалистическая Республика пойдет по пути прогресса и мира, будет -поддерживать любую инициативу и любое мероприятие, способствующее развитию политики мирного сосуществования и обеспечению прочного мира во всем мире.■ Заключительные слова А . Новотного были встречены аплодисментами.Сразу же после выступления президента Чехословацкой Республики А . Новотного к главе советской делегации Н. С . Хрущеву подошли премьер-министр Индия Дж, Неру и министр обороны Индии К. Менон. Между Председателем Совета Министров СССР и премьер-министром Индии состоялась непродолжительная беседа.В 12 час. 25 мин. по местному времени глава советской дешгации Н. С. Хрущев покинул зал заседаний Генеральной Ассамблеи, чтобы присутствовать на завтраке, который дает в его честь видный общественный деятель СШ А, лауреат международной Ленинской премии «За укрепление мира между народами» Сайрус Итон. На завтрак в гостинице «Билт- мор» приглашено также много представителей делового мира Соединенных Штатов.Выступивший в дискуссия министр иностранных дел Аргентины Д. Табоада восхвалял деятельность ООН в Конго и особенно деятельность Хаммаршельда, действия которого он назвал «мудрьгаи и беспристрастными». Он отметил значительное расширение Организации Объединенных Наций за счет молодых африканских государств. Игнорируя тот факт, что многие колониальные народы все еще ведут тяжелую борьбу за свою независимость, Табоада утверждал, что «колониальная система ушла в прошлое». Он призвал делегатов Ассамблеи «не прибегать к нападкам» на колониальные державы.Министр иностранных дел Аргентины положительно отозвался о недавнем совещании министров иностранных дел стран —  участниц Организации американских государств (ОАГ) в Сан-Хосе, организованном госдепартаментом СШ А для того, чтобы восстановить латиноамериканские страны против Кубы.Табоада отметил экономическую отсталость стран Латинской Америки и призывал США и другие западные страны «оказать помощь слаборазвитым странам всеми имеющимися у них средствами». Однако он косвенно признал нежелание СШ А вкладывать средства в создание национальной промышленности в странах Латинской Америки.Призывая развитые в экономическом отношении страны потесниться на мировом рынке и предоставить слаборазвитым странам возможность для сбыта своих товаров, аргентинский министр иностранных дел заявил, что в противном случае «инциденты холодной войны будут возникать все чаще».Табоада приветствовал соглашение по мирному использованию Антарктики. «Хорошо было бы, —  сказал он, —  если бы этот договор был распространен на другие части мира»

' вил конструктивную программу мира. С особым раздражением Дифен- бейкер говорил о внесенной Н. С . Хрущевым на рассмотрение сессии декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам. Не решаясь прямо высказаться против немедленного освобождения всех народов от колониального ига, канадский премьер-министр повторил бредни американской буржуазной пропаганды о «советском колониализме». Он объявил все страны народной демократии «колониями Советского Союза» и вновь вытащил на цвет так называемый «венгерский вопрос». Дифенбейкер договорился до того, что объявил украинцев народом, лишенным возможности избрать по своему желанию систему управления.Далее премьер-министр Канады выразил сожаление по поводу того, что надежды, возлагавшиеся народами всего мира на совещание на высшем уровне, не оправдались. Он утверждал, что будто бы Советский Союз усилил пропагандистские нападки и это якобы является свидетельством того, что он использовал различные вопросы для «усиления напряженности в области отношений между Востоком и Западом».Дифенбейкер призва/f к «немедленному возвращению на путь переговоров... на возможно более широкой основе», главным образом по вопросам, которые разделяют Советский Союз и его союзников, с одной стороны, и западные державы —  с другой. Сейчас нет другого пути к ослаблению международной напряженности, сказал Дифенбейкер.Коснувшись вопросов разоружения, премьер-министр Канады пытался свалить вину за срыв переговоров в Женеве на Советский Союз и обвинил советскую сторону в «бескомпромиссной негибкости».Советскому предложению об уничтожении всех средств доставки ядер- ного оружия, в том числе и ракет, Дифенбейкер противопоставил свой план, предусматривающий лишь контроль над ракетами и инспекцию стартовых площадок. Премьер-министр Канады фактически повторил предложения Эйзенхауэра о контроле над космическим пространством.В то же время Дифенбейкер предложил осуществить запрещение испытаний ядерного оружия, а также поставить вне закона биологическое в химическое оружие.НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. (ТАСС). Дневное заседание сессии Генеральной Ассамблеи ООН началось выступлением председателя Совета министров Народной Республики Албании Мехмета Ш еху. Год тому назад, заявил он. Генеральная Ассамблея ООН проводила свою работу в услов'яях относительного ослабления международной напряженности. В этом отношении большое значение име.ти предложения Советского правительства о всеобщем и полном разоружении. Эти предложения, а также достигнутое соглашение о созыве С01веща1ния в верхах зародили надежды на укрепление мира и безопасности народов.Правительство Народной Республики Албании, которое всегда боролось и будет бороться за мир и дружбу между народами, за торжество политики мирного сосуществования, сказал М. Ш еху, П|риветствовало и активно поддержало этот благоприятный курс в международных отношениях, который намечался год назад.Глава албанской делегации отметил, что в этом году сессия Генеральной Ассамблеи ООН проводит свою работу в напряженной атмосфере, в обстановке обострения международного положения, явившегося резуль- татО'М политики «холодной войны» и политики «е позиции силы», проводимой кмиериалистическими кругами. Народы мира ожидают, сказал далее М. Ш еху, что Объединенные Нации найдут пути и средства для усграче- ния угрозы войны и обеспечения прочного мира. Не может быть сомнения в том, что участие высоко-поставленных представителей ряда стран создает благоприятные условия для того, чтобы в ходе работы данной сессии были сделаны положительные шаги в укреплении мира.Народная Республика АлбанияЗ . » и .  .  н е .б ш и » с ,и  . . й™  ответствующую формулу для достижения разоружения под эффектив-

в интересах колонизаторов, стремящихся подавить незавиоимость Республики Конго. ( Jh  присоединился к OHCiHKe, данной Н. С . Хрущевым деятельности генерального секретаря ООН, и поддержал советское предложение о замене поста генерального секретаря коллектив1Ным органом, а также о пересмотре вопроса о резиденции ООН.Правительство Народной Респуб- ликн Албании, подчеркнул он, считает, что самым жизненным вопросом для всего человечества, для обеспечения мира является ныне вопрос о разоружении. Наше правительство, сказал он, всегда стояло и стоит за всеобщее и пол1ное разоружение. Наше npaBiHTenbCTBO поддержив'ало и поддерживает советские предложе-пия по этому вопросу и считает, что они представляют собой единственно правильный путь для обеспечения прочного мира.В то время, как Советский Союз, продолжал М. Ш еху, проявлял добрую волю, сократив в одностороннем порядке свои вооруженные силы на одну треть их состава, совет НАТО принял решение увеличить состав во- 
01руженных сил стран-участниц. Соединенные Штаты Америки увели-чили свой военный бюджет, мштитаризация Западной Германии приняла угрожающие размеры, Соединенные Штаты совершили грубые провокационные действия против стран.Своей позицией, заявил председатель Совета министров Албании, западные державы еще раз доказали, что на деле о-ки против всеобщего и полного разоружения. Социалистические государства вынуждены были покинуть Комитет десяти государств по разоружению с тем. чтобы не давать возможности западным державам испольэо-вать нескончаемые переговоры в Комитете как ширму для прикрытия их замыслов, направленных против дела мира. Западные державы несут ответственность за провал переговоров в этом Комитете.По предложению Советского правительства вопрос о всеобщем и.полном разоружении будет снова обсуждаться на данной сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Делегация 11арод:шй Республики Албании, продолжал М. Ш еху, оценивает нредложе'шя Советского правительства как новые шаги и как важные конструктивные усилия на пути решения этой жизненно важной проблемы, она заявляет о своей поддержке этих столь положительных мероприятий.И . Ш еху подчеркнул, что одним из осно-вных органических недостатков в переговорах по разоружению было и остается неучастие в -них Китайской Народной Республики. Вопрос о вое-' становлении законных прав Китайской Народной Республики в Организации Объединенных Наций, продолжал делегат Албании, стал делом неотложным, отвечающим интересам самой Организации Объединенных Наций и мира. Албанское правительство полностью поддержи-вает предложение Советского правительства ■ о включении в. повестку дня настоящей сессии Генеральной Ассамблеи ООН вопроса о представительстве Китайской Народной Республики в Организации Объедииенньи Наций. Подчеркнув, что Китайская Народная Республика стала важнейшим фактором мира и прогресса в Азии и во всем мире, Шеху осудил агрессивные действия Соединенных Штатов, которые незаконно оккупируют остров Тайвань и другие близлежащие острова, принадлежащие Китайской Народной Республике.М. Шеху также заявил, что его правительство считает справедливым, чтобы Монгольская Народная Республика, уже давно представившая просьбу принять ее в члены и известная как глубоко миролюбивое и демократическое государство, заняла свое достойное место в Организации Объединенных Наций.Наша внешняя политика, продолжал представитель Народной Республики Албании, основана на вечной дружбе и единстве со странами социалистического лагеря, на дружест-

ет свою готовность устало-вить нормальные отношения со всеми теми государствами, которые хотят иметь с Албанией такие отношения, в том числе и с Соединенными Штатами Америки и Англией.В заключение председатель Совета министров Албании -выразил решительный протест против попыток ряда делегаций западных стран включить в повестку дня сессии и навязать Ассамблее обсуждение провокационных вопросов, вроде так называемого «венгерского», как представля- юпщх грубое и недопустимое вмешательство во внутренние дела суверенных государств.По окончании его выступления в зале раздаются аплодисменты.Председатель предоставляет слово премьер-министру Кубы Фиделю Кастро. Встреченный бурны м аплодисментами большинства делегаций на трибуну выходит герой кубинской революции. Не аплодируют только те, кто хотел бы задушить мужественную борьбу кубинского народа за свою -независимость. Некоторые могут подумать, начал свое выступление Кастро, что мы очень огорчены тем, какое отношение было проявлено здесь к кубинской делегации. Мы отлично понимаем причины этого и поэтому не огорчаемся. Посылка делегации в ООН обходится дорого для слаборазвитых стран. Обладая ограннчен- социалистичес1ШХ| ными ресурсами, мы -не склонны к ’ раеточиге-льству. И если мы расходуем их, то делаем это для того, чтобы иметь возможность обратиться к представителям многих стран.Глава кубинской делегации отметил, что предыдущие ораторы выска- зыва.чи с трибуны Ассамблеи свою озабоченность проблемами, инте'ре-су- ющими весь мир. Мы, сказал он, также озабочены этими проблемами и, прежде всего, проблемой сохранения мира, на что Куба не могла рассчитывать длительное время. Касаясь злоби-ой аитикубинской кампании, развернутой при прямом поощрении цра.Бительства Соединенных Штатов, Кастро заявил, что для кубинской делегации были созданы невыносимые условия работы, что американские власти пытались унизить достоинство представителей кубинского народа под предлогом так называемых мер безопасности.Рассказав о кампании лжи и клеветы, которую проводили американские власти и печать Соединенных Штатов против делегац™ Кубы, Кастро заявил: если бы мы были такими людьми, как нас онисывали, то империалисты не потеряли бы надежду нас купить, как они пытались сделать, но нас купить нельзя.Далее Кастро остановился на истории наро-дно-осв-ободительной борьбы кубинского народа. Он рассказал о том, как в конце прошлого века в течение тридцати лет кубинцы боролись против испанского колониального господства.Говоря словами американского, президента Джона Адамса, к концу ярош- лого века, сказал Кастро, Куба была спелым яблоком, готовым упасть на землю. И когда это яблоко упало, ку- би'нс'юий народ сбросил иго испанских коло-низаторов, к нему протянулись руки Соединенных Штагов. Они подвергли страну военной оккупации. Соединенные Штаты получили право вмешиваться в политические дела Кубы, а целые районы нашей страны были отданы им в аренду для создания военных баз и складов. Амери- ка.нские монополии захватили в свои руки лучшие земли Кубы, ее естественные богатства, торговлю. Конституция была изм-енена так, что страна была поставлена в полную зависимость от Соединенных Штатов. Наша страна из испанской колонии превратилась в североамериканскую колонию.Куба в своей политике должна была следовать указаниям посольства Соединенных Штатов. Сейчас, заявил Кастро под бурные аплодисм-енты делегатов, мы горды тем, что никакое посольство не дает на-м своих указаний. Наш народ управляет своей страной. Народ Кубы, продолжал он, должен был восстать и вестивенных и мирных взаимоотношениях борьбу, чтобы добиться полной неза- с другими странами, на принципах! оисииосги- Эта независимость была мирного сосуществования между го- достигнута после с-е-м'и лет кровавойсударствами с различным социальным ст-р-о-ем.Приведя ряд убедительных приме-
ным международным контролем», министр иностранных дел Аргентины утверждал, что прежде чем приступить к разоружению, надо сначала добиться международного доверия.Выступивший затем премьер-министр Канады Дифенбейкер подчеркнул, что XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН является «самым представительным в истории собранием мировых и национальных лидеров». Вместе с тем премьер-министр Канады утверждал, что «Организация Объединенных Наций переживает критическую стадию в своем развитии» и что будто бы существует «угроза самому ее существованию».Следуя враждебным нападкам американских правящих кругов на выступление главы Советского правительства на сессии Генеральной Ассамблеи, Дифенбейкер заявил, что Хрущев якобы «развернул крупное наступление в холодной войне». Конструктивное предложение Советского Союза о замене поста генерального секретаря ООН секретариатом из трех человек Дифенбейкер изобразил как попытку «разрушить» ООН.Канадский премьер-министр не жалел красок на восхваление президента Эйзенхауэра. Он назвал его выступление «сдержанным, мудрым и примирительным». Дифенбейкер утверждал, что Эйзенхауэр предста-

ние, ибо албанский народ против вой- pg,g показывающих успе.чи албаяско- ны, ибо мир заложен в самой сущности социалистического строя. Отметив, что данной сессии Генеральной Ассамблеи ООН предстоит обсудить вопрос об агресоив1ных действиях США против Советского Союза. М. Шеху решительно осудил акты аг- реосии, сов-ершенные Соединенными Штатами против Советского Союза. На деле эта агрессивная политика, сказал он, направлена не только против Советского Союза, Народного Китая и других стран народной демократии, но и npoTHiB всех стран, не подчиняющихся американскому империализму и желающих жить свободными. Глава албанской делегации напомнил инцидент с « У -2 » , трагические события в Конго, вмешательство империа- листо-в во внутренние дела Лаоса, бесчисленные преступления в Южном Вьетнаме.Позорная кoлoiш^aльяaл система, сказал он, отживает свои последние дни. Правительство Народной Республики Албании полностью согласно с Советским Союзом относительно того, что пора уже поставить вопрос о полной и окончательной ликвидации колониального режима во всех его формах. Нет сомнения, что ООН может оказать огромное влияние в осуществлении этой исторической задачи. М. Шеху осудил использование ООН

го народа в ооласти экономики и культуры. М. Шеху подчеркнул, что социализм превратил Албанию в передовую, сильную и неприкосновенную страну.Остановившись на внешней политике своего правительства, он сказал; Народная Республика Албания совместно с Советским Союзом, а также с Народной Республикой Болгарией и с Румынской Народной Республикой предпринимают многочисленные усилия, чтобы превратить Балканы и район Адриатики в зону мира в Европе. Этой цели, добавил он, отвечает ишцнати-ва. направленная на превращение Балкан и района Адриатики в зону, свободную от атомного и» ракетного оружия.Глава албанской делегации подчеркнул, что создание баз атомного и ракетного оружия в Италии и Греции, являющихся непосредственными соседями Албашин, представляет прямую угрозу для Албании и других народно-демократических стран на Балканах. Албанское правительство готово вести переговоры с греческим правительством об установлении нормальных отношений между двумя соседними странами, но всегда лишь при условии полного равноправия и без всякого политического или территориального притязания в отноше'нии друг друга. Ш еху указал также, что албанское правительство подтвержда-

тирании. Нет необ.хрдимр-стн, заявил Кастро, объяснять нашим сестрам—  лати-ноамерика-нск-им республикам, какие силы угнетали нас.Всем известно, какое правительство пра-вило на Кубе —  яравительст во, которое было на службе у монополий. Это правительство было установлено для того, чтобы подавить любое требование народа, задушить кресть- -янск-о-е движение, растоптать стремления и чаяния народа. Именно поэтому это правительство силы столь длительное время оставалось у власти и вот почему правительство силы до сих нор господствует в Соединенных Штатах. Экономика Кубы оказалась в полном подчинении Соединенных Штатов, что привело к самым катастрофическим последствиям. Если в Соединенных Штатах депрессии носили эпизодический характер, то на Кубе они были П0'стоян1ным, обычным явлением. Половина населения не знала, что такое электрическое освещение. Три с половиной миллиона людей из шеста миллионов населения ютились в жалких трущобах, причем плата за них составляла одну треть заработка. 30 процентов населения, продолжал Кастро, было неграмотным. 70 процентов сельской молодежи не посещало школы, потому что не было учителей. В стране насчитывалось сто тысяч больных туберкулезом.Кастро подчеркнул, что вся страна на.х-одилась в подчинении американских монополий. Банки, внешняя торговля, нефтяная и сахарная промышленность и львиная доля пахотаой

земли принадлежали американскому капиталу. 0 ,5 процента населения контролировала 47 нроцентов экономической жизни страны. Маленький остров с таким огромным числом безработных, продолжал Кастро, яв.ился одним из источников накопления бо- гатсив в Соединенных Штатах. Вот, господа, положение, в котором мы находились, но это не должно никого удивлять. Картина положения нашей страны —  это нечто -вроде рентгеновского снимка,, который типичен и для других стран Латинской Америки. Положение на Кубе было результатом зловещей работы м р н о п о л и й  Соединенных Штатов.П-осле прихода к власти народное правительство прежде всего занялось решением В1нутренних эко-номичеешх проблем. У нас тогда было мало времени для того, чтобы заниматься внешней политикой. Мы были удивлены первыми враждебными актами Со-единенных Штатов. Американское правительство широко открыло своя двери для банды убийц и негодяев, которые убили сотни тысяч' людей, чинили суд и расправу при режиме Батисты.Теперь мы понимаем, что эти действия были одним из аспектов поли- та-ки Соединенных Штагов в целом. Правительство тарана Батисты потому держалось у -власти, что получало- широкую подд-ерлску Соедин-е-кныхШтатов. Батиста получал из США броневики, оружие, командование его арм1ии было подготовлено военной миссией Соединенных Штатов .̂ Так называемый договор о совместной обороне За.гадного полушария, на который любот ссылаться официальные представители США, можно было бы назвать пактом защиты американских мо-нон-олий от гнева народов, борющихся за свою незави-оим'ость.Премьер-министр перечислил меры, которые предприняло революционное правительство Кубы для облегчения положения населения. Народ вышел на улицы и стал радоваться. Однако, заявил Кастро, это не радовало американские монополии. Нас начали называть коммунистами, нас окрасили в красную краску потому, что мы пошли наперекор монополиям. Среди этих мер мы приняли закон, который рано или поздно будет принят во всех странах, где этого еще нет, —  аграрную реформу. Эта реформа является необходимым условием для развитая экономики. 200 тысяч крестьян были безземельными, не могли разводить огороды. А тепер ь̂ раз и навсегда покончено с нищетой.Н-о не только земля, продолжал Кастро, находилась в руках американских MOiH-ололий. Им принадлежали-рудники. все природные ресурсы нашей страны. Эксплуатируя эта ресурсы, монополии получали невиданные прибыли. Что же остав-алось куб-ИЯЦ^м после эксплуатации американскими монополиями? Истощенная земля, отработанны-е породы. Чтобы покончить с этим положе-нием, рево- люционное правительство издало закон, по которому иностранные компании, разрабатывающие -наши горнорудные ресурсы, должны выплачивать правительству Кубы 25 процентов от прибылей.Тем самым, сказал Кастро, были затрО'Нугы интересы Соединенных Штатов. С этим не могло смириться правительство СШ А, точнее говоря, американские монополии. Начался период карательных мер против кубинского народа. Цель их состояла в уннчтоже'нии ре-в-олюции. Кастро указал, что -еще до установления дипломатических и торговых отношений Кубы с Советским Союзом ам-ерикан- . ская печать начала кричать о в-о-зник- нове-нии красной опасности в 90 милях от границ США. Антикубинская истерия, продолжал он, привела к самым абсурдным о-бвяиениям против правительства Кубы.Не думайте, что мы будем бить себя в грудь и оправдываться, заявил Кастро под бурные аплодисм-е-нты большинства делегатов. Мы едины в защите наших прав.Кастро кратко рассказал о том, как Соединенные Штаты оказывают давление на Кубу, сократив квоту на импорт кубинского сахара. В данном случае Соединенные Штаты рассматривали Кубу как свою колонию. Колония. сказал он, зависит от метрополии, которая руководит ее эко!номи- кой. Если колония предпринимает меры, чтобы оградить свои интересы, то метрополия принимает меры, чтобы раздавить колонию.Затем глава кубинской делегации разоблачил контррев-олюционную деятельность, которую проводят Соединенные Штаты. Американские самолеты, сказал он, сбрасывали зажигательные бомбы на сахарные плантации, организовали пиратский налет на Гавану, а теперь виновники этах преступлешй свободно расхаживают по Соединенным Штатам. Обращаясь к американской делегации, Кастро сказал, что на Кубе есть матеря, -которые оплакивают смерть своих детей, погибших в результате налетов американских самолетов, и ждут соболезнования Соединенных Штатов.Хотя американско-е правительство и отрицало свою ответственность за эта действия, продолжал Кастро, совершенно очевидно, что они засылались из Соединенных Штатов. Он высмеял «объяснения» американского правительства, напомнив, что такие же объяснения оно давало и в случае с самолетом « У -2 » . Тем не менее, правительство Соединенных Штатов вынуждено было извиниться перед Кубой, но оно отказалось извиниться перед Советским Союзом.Нас немного утешил президент Су- карно, продолжал Кастро, который сказал, что мы в этом не одиноки, что они также пострадали от американских самолетов. Положение было
(О кончание  н а  4 -й  с тр .) .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 28 сентября 1960 г. iN« 229 (11203)
На XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Ценный внлад в решение

(О кончание . Начало на 3 -й  с тр .) .таково, что мы, «е 'находясь ни с кем в состоянии 1БОЙНЫ, постоянно под- вер-гались налетам американских самолетов. Как могло случиться, что в условиях, когда правительство США за )^ я е т  своему народу об абсолютной надежности своей системы противовоздушной защиты, эти небольшие самолеты могли вылетать и возвращаться 'В США? Объяснений может быть два, заявил под аплодисменты многих делегатов Кастро, —  либо американское правительство лжет своему народу о том, что система противовоздушной обороны США таи надежна, либо это правительство покровительствует этим полетам.После того, как надеты ко!НЧ'ились, началась экономическая агрессия. Америк'анские монополисты говорили, что аграрная реформа на Кубе приведет к  хаосу, развалу. Но ecjm бы это было так, то правительство СПЛА не вынуждено было бы прибегать к экономической агрессии.Мы хотели расширить свою внешнюю торговлю, сказал далее Кастро. К этому стремятся все страны. Мы подписали торговый договор с Советским Союзом, по которому (ХХЗР по- кулает у нас 1 миллион тонн сахара в год и предоставляет нам известное количество яеоб.ходямых нам товаров. Некоторые были этим недо1Вольны. Может быть, мы должны были попросить разрешения госдепартамента США на этот договор? Но мы считаем себя и всегда будем считать свобод' ной, независимой страной.Соединенные Штаты нанесли нам тяжелый удар. Американский коН' гресс принял закон, уполномочивающий президента до предела сократить квоту на импо-рт кубинского сахара. Это было предпринято для того, чтобы сделать нашу страну бессильной. Бы знаете, что регио'нальные соглашения запрещают экономическую агрессию, но правительство США нарушило эти соглашения.Чтобы защитить себя, Куба обратилась в ООН.Ко-снувшись истории отношений Соединенных Штагов с латиноамериканскими государотва-ми, Кастро напомнил об агрессии США на Кубе, в Мексике. Пуэрто-Рико, Гаити и в других странах. Законное правительство Гватемалы, сказал он, совсем недав'но было свергнуто в результате агрессивных действий СШ А. Многие в этом зале, сказал ощ открыто не высказывают подобных мыслей, но в глубине сердца они согласны со мной. Кастро заявил, что кубинский народ ожидал от совещания американских государств в Коста-Рике защиты от эко'номической агрессии СШ А. Однако эта организация, сказал он, вместо этого выступила с обвинениями против Советского Союза. Разве Советский Союз посылал самолеты на территорию Кубы, разве , советские самолеты бомбардировали кубинскую территорию? Однако в Коста-Рике осудили Советский Союз за то, что он обещал в случае нападения на кубинский народ оказать ему помощь в борьбе против агрессора. С каких пор обещание помощи жертве агрессии является агрессивным актом? Как молено осуждать Советский Союз за то, что американцы бомбардировали Кубу? Советский Союз не нападал на Кубу. (А пл од и см ен ты ).Глава кубинской делегации нарисовал грандиозную картину успехов кубинского -народа, после революции. В стране построено 10 тысяч городских шко-л и удвоено число сельских школ. Куба, сказал он, первая лати- н-оамериж-а.нская страна, которая обеспечивает все условия для ликвидации неграмотности. Сейчас 100 тысяч сельскохозяйственных рабочих получили землю, причем при на.чи- чии мелжого хозяйства у нас имеются крупные кооперативы. Мы применяем на полях самую прогрессивную технику. Достаточно.сказать, что сейчас Куба ввозит в семь раз больше тракторов. чем при режиме Батисты. «Мы поставили экО'Н-омику на ноги и осуществляем это, не передавая свои ресурсы в чужие-руки. Кастро разоблачил цели, которые преследовало американское правительство, созвав экономическое совещание в Боготе. Сейчас, когда мы делаем успехи, американское правительство -одной рукой предлагает благотворнтель- н-ость, а другой стремится раздавить нас. Все это го'ворится не для пропаганды, подчеркнул Кастро, и мы приглашаем всех присутствующих посетить Кубу и увидеть своими глазами наши успехи.Напомнив о нотах кубинского правительства правительству США от 27 января и 23 февраля сего года, Кастро сказал, что правительство Кубы делало все от него зависящее, чтобы начать переговоры с Соединенными Штатами для урегулирования спорных преблем. Правительство США отказалось вести подобные переговоры. Оно показало, что не хочет снизойти до обсуждения каких-то вопросов с малой Кубой.Правительство и народ Кубы, продолжал Кастро, серьезно встревожены агресси-Бньш курсом США в отношении нашей страны. Кастро напомнил о том, что американское правительство открыто подстрекает реакционные элементы на Кубе в бо-рьбе против правительства. На принадлежащем Гондурасу острове Ои-сне в Ка- оибско-м море они построили мощную радиостанцию, ведуппгю передачи на Кубу. Враги кубинского -народа, подвизающиеся -на ней, 'Всячески стараются разжечь контрреволюционную деятельность на Кубе. Еще более тревожным является то обстоятельство, продолжал премьО'Р-министр Кубы, что на нашем острове находится военно-морская база СШ А в Гуантана

мо. Наличие на кубинской территории этой американской военной базы может сделать Кубу жертвой ядерной войны, развязанной американской военщиной.Американский адмирал Бэрк заявил, что в случае нападения на Кубу она останется одна и не получит поддержки. Разве этот адмирал, сказал Кастро, не знает, что мы живем в двадцатом веке, когда вместо лука и стрел применяются 'ракеты с атом’ны- ми бомбами?Мировые проблемы не решаются угрозами 'ИЛИ запугива'нием, продолжал Кастро. Миролюбивый народ Кубы решит сам свои проблемы. Наш народ не боится угроз даже тогда, когда его пытаются запутать атомным оружием.Коснувшись вопроса об американской базе на Кубе, Кастро заявил: Мы находимся в трагическом положении. База Гуантанамо нацелена в сердце кубинского народа. Она была навязана нам силой, и сейчас пра'ви- тельство Кубы серьезно рассматривает вопрос, чтобы в соответствии с международным правом американские вое-нно-морские силы убрались из Гуантанамо. (П род олж ител ьны е 
аплод исм ен ты ). Когда кубинское правительство потребует вывода американских войск из Гуантанамо, Соединенные Штаты не см-огут не подчиниться международному праву.Политические деятели Соединенных Штатов не хотят понять Кубу. Кастро решительно осудил антику- бинсК'ие -выступления кандидата в президенты Кеннеди, К'оторый под флагом пресловутой доктрины Монро фактически призывал к организации интервенпии против Кубы. Не подумайте, сказал Кастро, что мы сочувствуем другому (кандидату в президенты США —  Никсону. Ни гот, ни другой не имеют политического разу- ма.Резкая отповедь главы кубинской делегации американским кандидатам в президенты за их антикуби'нские выступления явно пришлась ,не по вкусу председателю Ассамблеи Болэнду. Г р у ^  прервав оратора, он заявил, что будто бы критика в адрес американских кандидатов является вмешательством в избирательную кампанию. Незаконное вмешательство председателя и его бестактная попытка помешать оратору вызвали возмущение многих делегатов.Затем Кастро перешел к вопросам международного положения. Кубинский вопрос, сказал он, лишь типичный случай борьбы в прошлом зависимых народов за свою свободу и независимость. Он похож -на вопрос о Конго, на алжирский вопрос, на вопрос о Западном Ириане. Дело Кубы —  дело -всех колониальных народов.С гневом премьер-министр Кубы говорил о хищнической деятельности империалисгич-есвих мо-нополий, поделивших между собой мир. .В выступлении премьер-министра Хрущева, продолжал Кастро, наше вни'мание привлекло заявление о том, что Советский Союз не имеет колоний, что он не 'имеет никаких интересов в других странах. Как было бы хорошо, сказал под бурные аплодисменты многих делегаций К астро, если бы все страны могли также заявить, что они не имеют колоний, -не имеют интересов в других странах.Прогресс человечества настанет только тогда, когда исчезнут колонии, эксплуатация со стороны монополий. Наш народ прекрасно знает, что такое притязания империалистов. Все империалисты, какова бы ни была их шкура, одинаковы. Все они являются союзниками.Кастро выразил тревогу в связи с заявлением Эйзенхауэра и генерального секретаря о необходи'мости создания вооруженных сил ООН и посылки -наблюдателей в некоторые страны. Пока -все -народы не будут уверены, что силы ООН не окажутся в распоряжении колонизаторов, подобные -предложения принять нельзя.Премьер-ми!нистр подробно проаиа- .тезировал действия войск ООН в Конго, защищавших там интересы колониальных держав. Он заявил, что типы, подобные Мобуту, появляются в различных странах. В моей стране таких «спасителей» звали’ Батистой, в Конго его зовут Мобуту. Кастро подчеркнул, что единственным законным представителем конголезского народа является правительство Лу- мумбы.Затем Кастро затронул проблему борьбы алжирского народа за н-еза- В1исимость. Совершенно нелепо утверждать, сказал он, что Алжир ■— эго часть Франции. Алжир так же принадлежит Африке, как Франция Европе.Перейдя к проблеме разоружения, глава кубинской делегации горячо поддержал советские предложения о всеобщем и полном разоружении. Советские предложения, сказал он, являются четкими и конкретными. Мы тщательно прочитали выступление Эйзенхауэра в Генеральной Ассамблее, И'О не нашли в нем ничего конкретного по проблемам разоружения и колониализма. Американским гражданам следовало бы прочитать речи Эйзенхауэра и премьера Хрущева, сравнить их и постараться определить, где лежит правда. Это следует сделать для того, чтобы увидеть, кто и почему не хочет разоружения.Советский Союз внес предельно ясные и четкие предложения о всеобщем и полном разоружеиии, их нельзя отрицать, не беря на себя огромной ответственности за судьбу человечества, которому угрожает уничтожение в результате ядерной войны. Разоружения надо добиться и для того, чтобы осуществились чаяния народов слаборазвитых стран, на

насущ ны х вопросов современностиразвитие своей экономики, на повышение уровня жизни.Важнейшую проблему —  проблему разоружения, продолжал Кастро, надо обсуждать здесь, в Генеральной Ассамблее, а не в комитетах, как настаивали некоторые делегации. Пусть все выложат карты на стол и покажут, кто стоит за разоружение 'И кто против.Премьер-министр Кубы подчеркнул неотложную иеобходимость решения вопроса о представительстве в ООН Китайской Народной Республики. Мир -не будет представлен полностью, сказал он, пока в этой Ассамблее будет отсутствовать КНР —  четвертая часть мира.Кастро подчеркнул, что отказ Генеральной Ассамблеи даже обсуждать вопрос о предсга-вительсгве КНР противоречит смыслу этой международной организации. Здесь представлена группа, удерживающаяся лишь с помощью -военн-о-морских сил СШ А. Мы не можем быть соучастниками подобной нерправедливосш, подчеркнул глава кубинского правительства. Америнанские правящие круги, выступающие ныне против обсуждения вопроса о представительстве Китая в ООН, являются союзником всех самых реакционных сил в мире.Юни борются против суверенитета народов для сохранения системы военных баз -вокруг Советского Союза. Они не могут быть на стороне крестьян, требующих земли, поскольку они союзники крупных землевладельцев. Они не могут быть союзниками угнетенных, стран, поскольку они на стороне монополий. Б то же время Кастро с благодарностью отметил поддержку, оказывас(мую в настоящее -время кубинскому народу прогрессивными силами Ак;-ри;ки.Он заявил, что кубинское революционное правительство 'Провозглашает право крестьян владеть своей землей, право рабочих пользоваться плодами своего труда, право студентов пользоваться бесплатным образованием, право индейцев -и негров на равенство с остальными гражданами страны, право всех стран свободно вести международную торговлю, право народов на полный суверенитет, право рабочих создавать свою вооруженную милицию. Такова программа кубинской революции, сказал Кастро. Присутствующие, с большим вниманием выслушавшие более чем четырехчасовую -речь премьер-министра Кубинской Республики, встретили его заключительные слова бурными аплодисментами. Многие делегаты встают, подходят к оратору, жмут ему руку.На этом сегодняшнее дневное заседание закончилось.

Выступление главы Советского правительства Н. С . Х рущева на X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН вызвало мощный отклик во всех странах мира. Миролюбивые народы расценивают это выступление как ценный вклад в решение насущных вопросов современности.Центральная румынская печать помещает многочисленные высказывания представителей румынской обществеиности, выражающих большое удовлетворение по поводу выступления Н . С . Хрущева. Токарь Николае Шербан с завода -«Стягул рошу» в городе Сталин пишет в газете -«Скынтейя»; Нет в мире такого человека, ценящего мир и прогресс, которого «е тро- яуло бы за сердце выступ- лвви-е Н . С . Хрущева на сессии Генеральной Ассамблеи ОО Н . Мы, рабочие, гордимся тем, что Советский Союз — государство, созданное Лениным, и вместе с ним другие страны социалистического лагеря поднимают свой голос в защиту правого дела — полной и окончательной ликвидации колониального режима, призывают йароды к осуществлению всеобщего и полного разоружения.

ем заявлении полностью поддержало выдвинутые Н. С . Хрущ евым на сессии Генеральной А ссамблеи О О Н  предложения о ликвидации колониального режима, о всеобщем и полно.м разоружении, о восстановлении законных праш Китайской Народной Республики в О ОН , об ук- реплееи1и авторитета и влияния Организации Объединенных Наций и об устранении засилья в ней американского блока. Вьетнамский народ, говорится в заявлении правительства Д Р В , вместе со все.ми народами мира требует, чтобы ООН  приняла все меры для того, чтобы нынешняя сессия Генеральной А ссамблеи выполнила стоящие перед ней высокие благородные задачи.

Мастер бухарестско1Го завода -«Тимпурь ной» ' Александру Стойка заявил: С  радостью я воспринял важную речь, произнесенную на Генеральной А с самблее руководителем делега-

В редакционной статье центральный орган Ц К  М Н РП  газета «Унэн» отмечает, что логичные, жизненно важные предложения Советского правительства, (выдвинутые в выступлезши Н . С . Хрущева, сыграют выдающуюся роль в мобилизации народных масс на борьбу за всеобщее и полное разоружение, за мирное сосуществование, за ликвидацию позорной колониальной системы и восстановление попранных империалистами законных прав 'многих народов 'И государств. Монгольский народ, пишет -«Унэн», всем сердцем поддерживает предложение Н . С . Хрущева начать решительный поход против колониализма.Газета указывает, что мон-ции С С С Р  Н. С . Хрущевым; Эта гольская общественность с речь, безусловно, вызвала глу- больши(м удовлетворением вос- бокое удовлетворение всех чест- приняла змвление Н. С . Хруще- “ ■  ■  ва на X V  teccHH ГенеральнойАссамблеи О О Н  о законно.м праве Монгольской Народной Рес-ных людей, которым дорого дело мира.Видные политические и общественные деятели Г Д Р  выступают с заявлениями, в которых отмечается огромное значение речи главы Советского правительства в О О Н . Председатель правления объединения свободных немецких профсоюзов Г. BapiHKe заявляет: Нет сомнения, что ООН должяа сделать все, чтобы осуществить предложения Советского Союза. Председатель секретариата центрального правления Общества гермаио-совет- ской дружбы Ф . Бейлинг заявил, что -изложенная Н . С . Х рущевым программа ликвидации колониализма, программа всеобщего и полного разоружения является выражением мирной политики Советского Союза, преисполненной духом дружбы между народами.Правительство

публ1ики стать членом ООН и выражает сердечную благодарность Советскому правительст- . ву и его гла(ве Н . С . Хрущеву за заботу о (восстановлении законных прав М Н Р .Пребывание главы Советского правительства Н. С . Хрущева в Нью-Иоркё освещается в ин- днйсйбй печати и по радио на многих языках Индии. Особенно сильное впечатление на общественность Индии произвела речь Н . С . Хрущева на сессии Генеральной Ассамблеи. Предложения, выдаииутые Председателем Совета Мкнистрюв С С С Р , пишет -«Амрита базар патрика», «представляют собой всеобъемлющий план упразднения войн как сред- Демократиче- стда национальной политики».

тый советским 1премьер-(минист- ром, — (подчеркивает газета, — следует рассматривать кгж веху в истории международных переговоров по разоружению».Все австралийские газеты поместили подробиое изложение выступления Н. С . Хрущева на сессии ОО Н . Одна из влиятельных австралийских газет «Сидней морнинг геральд» в редакционной статье призывает обратить внимание на новые советские предложения по разоружению, содержащиеся в выступлении Н . С . Хрущева, которые, по словам газеты, «заслуживают самого серьезного иоучения». Газета «Канберра тайме» пишет в ре-дакциовной статье, что Н. С . Хрущев внес разумное предложение об из.менении ме- сгопребыва'ния Органивации Объединенных Наций.Тунисская газета «Аль- амаль» в редакционной статье при'ветсгвует внесенную на рассмотрение X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН  Н . С . Хрущевым «Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам». Советский премьер, пишет газета, предл^ает полное и всестороннее разрешение колониаль' ной проблемы. Несомненно, что постановка этого вопроса главой Советского правительства в самом широком аспекте находит широкий отклик в сердцах всех угнетенных народов. Несомненно также и то, что его призьш к ООН  принять «Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам» является историческим событием.Все люди доброй воли приветствуют и поддерживают предложения, внесвн1ные главой Советского правительства Н. С . Хрущевым на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н . Они желают Никите Сергеевичу успеха в его неустанной борьбе за дело мира во всем мире.(ТАСС).

Рост влияния 
Компартии 

Японии
ТО К И О , 27 сентября. (ТАСС). Последовательная борьба японских коммунистов за мир, независимость, против японо-американского договора безопасности находит широкую поддержку со стороны трудящихся страны. На проходящих в настоящее время конференциях местных организаций КП Я отмечается значительное увеличение влияния коммунистов на общественную и политическую жизнь Японии. Как сообщает газета «Акаха- та». в течение последнего года, ознаменовавшегося, как известно, небывалым размахом народной борьбы против военного союза с Соединенными Штатами, численность Коммунистической партии непрерывно возрастала.- В префектурах Сига, Хиросима, Исикава и других число членов партии увеличилось более чем вдвое. На предприятиях в Ниигата, Коти, на острове Хоккайдо и в других местах были созданы новые партийные ячейки. Особенно заметный рост числа членов партии наблюдается сейчас, когда в стране началась широкая предвыборная кампания.Коммунистическая партия выдвинула 118 кандидатов в депутаты нижней палаты парламента. Во многих районах создаются общества содействия кандидатам-коммуни- стам, в которые входяг рабочие, крестьяне, общественные и культурные деятели. Коммунистическая партия намерена собрать на предстоящих выборах 3 млн. голосов.Увеличивается также тираж центрального органа Коммунистической партии газеты «Акахата».

Заявление президента Ганы

ской Республики Вьетнам в сво- «Конкретный план, выдвину-

Н Ь Ю -И О РК , 26 (ТАСС). Выступление Республики Ганы Кваме Нкрума на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н . в котором он решительно осудил колониалиэ.м и призвал к освобождению колоний от нмлериа- ли'стического рабства, вызвало раздражение в правящих кругах Соединенных Штатов. Государствен-
П О Л О Ж Е Н И Е  В  К О Н Г ОП А Р И Ж , 28 сентября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Леопольд-ви ля, вчера население столицы Конго бурно приветствовало на улицах города премьер-м!книстра Лумумбу, совершившего во второй половине дня поездку в африканские кварталы. Во время остановок, пишет норреспоядвнт, машину Лумумбы окружали толпы леопольдаильцев. Одни пожимали 'Премьер-министру руки, другие кричали:'«Да здравствует Лумумба!». После полудня в городе состоялись одна за другой две демонстрации в поддержку Лумумбы. Демонстранты, отмечает корреслондеят, несли огромный портрет премьер-министра.По сообщениям, поступающим из Леопольдвиля, центральным моментом в политической жи'зни Конго являются сейчас переговоры относительно ликвидации «кризиса». Общественность страны выступает в поддержку усилий премьер- министра, направленных на восстановление в стране законности и порядка. Лумумбе активно помогают в этом председатели обеих палат конголезского парламента. Содействие урегулированию разногласий оказывают представители африканских стран — Ганы, Гвинеи. О А Р , Марокко.Как отмечают информационные агентства, внутри Конго Лумумба опирается на поддержку парламента, на доверие широких народных масс и значительной части армии. Между тем, позиции мятежного полковника Мобуту в последние дни серьезно, ослабли. Выяснилось, яапр(имер, что волнения в военном лагере Леопольда, где окопался

этот аваитюрнст, не только были вызваны недовольством солдат условиями жизни, но носили и политический характер. Попьтга Мобуту создать так называемый «совет генеральных комиссаров» не дали результатов. «Создается впечатление, — пишет ко'рреспондент агентства Франс Пресс, — что в конечном счете Лумумба очень силен и необходим. Будучи изолирован в своей резиденции, он в сущности не прекращал деятельности в качестве премьер-министра».Л О Н Д О Н , 26 сентября. (ТАСС). Последние телеграммы из Конто показывают, что инициатива Лумумбы в урегулировании кризиса наталкивается на упорное сопротивление колониалистских кругов,

заинтересованных в сохранении анархии в стране. Как сообщает корреспондент агентства Рейтер из Леопольдвиля. Мобуту в письме на 'ИМЯ представителя генерального секретаря ООН вновь потребовал вывода из Конго войск Ганы и Гвинеи, обвинив их во «вмешательстве». Возвращение Лумумбы и Касавубу на их посты; заявил он, привело бы «к хаосу и беспорядкам». С  другой стороны, представитель Касавубу отверг идею «■ примирения» с Лумумбой и обвинил поверенного в делах Ганы ' в Конго Уэлбека в том, что он «вмешивается -не в свои дела».Агентство Рейтер передает, что молодежная организация партии «Абако», поддерживающей Каса

вубу, пыталась вчера устроить в Леопольдвиле демонстрацию против Лумумбы. Однако население не поддержало эту затею.П А Р И Ж , 26 сентября. (ТАСС). По сообщению корреспондента агентства Франс Пресс из Элиза- бегвиля, Чомбе форсирует военные приготовления в Катанге. Н а  пресс- конференции Чомбе заявил о «необходимости создания хорошо организованной полиции и жандармерии» в целяхг «сохранения порядка и защиты территории». Он сказал, что в настоящее время Катанга имеет «крупные воздушные силы и броневики». Чомбе сообщил о своем намерении направить офицеров своей жандармерии во Францию. Бельгию и Канаду для обучения.

сентября, ный секретарь С Ш А  Гертер высту- президента пил с нападками на президента Ганы и назвал его «членом советского коммунистического блока».Президе'нт Ганы Нкрума передал сегодня для опубликования в печати заявление, в котором, в частности, говорится: «Заявление, которое я сделал во время своего выступления о том. что Афри1ка должна быть свободна от колониализма и что колониализм должен быть полностью искоренен на африканском континенте, есть не что иное, как повторе(ние принципов, лежащих в основе американской декларации независимости, объявляющей о разрыве революционным путем с британским колониализмом».Кваме Нкрума вновь повторил, что, по его мнению, колониали.зм и империализм представляют одну из основных причин мировых конфликтов.

ПРЕСС-КОНФ ЕРЕНЦИЯ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА КОНГОП А Р И Ж , 26 сентября. (ТАСС). Как передает атентство Франс Пресс, премьер-министр Конго Патрис Лумумба заявил вчера на пресс-конференции в Леопольдвиле, что он настроен «очень оптимистично», так как в результате последних событий создались предпосылки для ликвидации внутриполитического кризиса в стране. «Единственное препятствие создает Касавубу», — сказал премьер- министр.Лумумба подтвердил, что 24 сентября он имел встречу с полковником Мобуту в присутствии государственного секретаря по вопросам информации и печати Боламба. Мобуту, отметил Лумумба, просил меня о встрече и предложил примирение ради «спасения чести и

репутации Конго». Я  ответил на его призыв, потребовав, чтобы он освободил моих министров Гизенга и Мполо.Премьер-министр 5гказал, что Касавубу не является его политическим противником.Комментируя сообщение о том. что Касавубу готов заключить соглашение, но при условии, что Лумумба не останется во главе правительства, премьер-министр сказал: «Касавубу не вправе • лишать меня доверия. Это дело парламента».Лумумба заявил, что в соответствии с волей парламента он решил произвести перестройку в правительстве. «Эта перестройка. — сказал он, — вступит в силу и

будет предаиа гласности на этой неделе».Лумумба назвал созданный Мобуту «совет генеральных комиссаров» «незаконной и недопустимой» организацией.Премьер-министр подчеркнул, что он выступает против казней и кровопролития, против гражданской войны. «Я  за согласие между всеми конголезцами»^ — сказал он.Лумумба указал, что в основе внешней политики Конго лежит «положительный нейтралитет».Лумумба сообщил подробности работы над новой конституцией. «Конституция, — сказал он, — будет разработана и поставлена на голосование не позднее чем через месяц».

И З В Е Щ Е Н И Е29 сентября, в 7 часов вечера, в Доме политического просвещения Томского обкома и горкома К П С С  (пер. Кооперативный, дом № 5 ) для пропагандистов состоится лекция: «Мирное сосуществование — основа ленинской внешней политики».Лектор т. Ромашова М. И .
П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 28 сентября (ПО Томской области ожидается облачная погода с прояснения- 

М)и, по южным районам без осадков, по остальным районам — местами слабые осадки, ветер юго- западный, 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха 5— 10 градусов тепла.29— 30 сентября по Томской области ожидается облачная погода с прюяснениями, местами слабые осадки, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха ночью от 1 градуса тепла до 4 градусов мороза, днем — 2— 7 градусов тепла.
Зам. редактора

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  J S  А  Т  I »
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 5 октября— ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА 5— 7 октября —
«ПОБЕГ ИЗ НОЧИ».Открыта предварительная продажа билетов во всех кассах театра.

Кинотеатр имени М. Горького
28 сентября — новый художественный фильм «Звезды». Сеансы; 

10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10. 
9, 10-50.Дети до 16 лет не допускаются.

- Зал кинохроники
28 сентября — новый цветной документальный фильм «Это было 

в Скво-Вэлли». Сеансы: 10.
11-10, 12-20, 6-15, 7-25.Художественный фильм «Рай
ские птички». Сеансы: 1-30, 3-05, 
4-40, 8-35, 10-10.Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных
28 сентября. Большой зал — новый художественный фильм «Хму

рый Вангур». Сеансы: 10, 11-40,
1-20, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Малый зал — новая цветная кинокомедия «Бабетта идет на иой- 
ну». Сеансы: 12-40, 4-10, 6-10,
8-10, 10- 10.Новый художественный фильм 
«Ребята с Канонерского». Сеансы: 
9-40, 11-10, 2-10.

Клуб имени Сталина
28 

гур».
Кинотеатр городского сада

28 сентября — цветная шитоко- экранная кинокомедия «Бабетта 
идет на войну». Сеансы: 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30,

Касса работает с 9-30 утра.

сентября — «Хмурый Ван- Сеансы: 4, 5-50, 7-40, 9-30.

Среда, 28 сентября12.30. Дневная передача. 19.30. Беседа «Воспитывать стойких бор
цов за коммунизм». 19.45. Репортаж «Щедрая осень». 19.55. Выступление вокального ансамбля сестер Федоровых. 20.15. Фильм 
«Особенная монета». 20.50. Специ. альный выпуск последних известий, посвященный «Дню мира». 21.10. Художественный фильм 
«Березы в степи».

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 29 сентября выпускает на экраны кинотеатров кинофильм„МИСТЕР п и т а н  в ТЫЛУ в р а г а “Режиссер Джон Пэдди Кэрстэрс.Ком(позитор Филип Грин.Роли исполняют: Норман Питкин и генерал Шрайбер мая У(издрм. Лесли Картлэнд — Онор Блэкман. Производство организации Артура Рэкка, Англия, 1958 г. Фильм дублирован -на киностудии имени М. Горького.
Ноо-

. Кирпичному заводу № 10 требуются: рабочие в цехи, ва строи
тельство — каменщики, штукату
ры, маляр, плотники и начальник 
отдела технического контроля.Обращаться; г. Томск, улица Красноармейская, 130. 3— 3

Научно-исследовательскому ин
ституту требуются на постоянную 
работу; ннжеверы-физики, инжене
ры-радиотехники. механики, то
карь. фрезеровщики, слесарь, газо- 
электросварщнк, дворник н убор
щица.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 2-а, корпус 11, ком. 231.

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются: ведущие 
инженеры-конструкторы, инжене
ры-кабельщики.Обращаться: г. Томск, улица Пушкина, 44, телефон 53-76 или 62-74. 3— 3

Адрес редакция: гор. Томск, просп. им. Ленина, вв. гелефоны; редактора •— 37-37,

Автохозяйству № 13 транспортного управления Томского совнархоза требуются: жестянщики, сле
сари, кочегары, плотники, штука
туры, начальник охраны, охранни
ки, главный бухгалтер, механик по 
ремонту автомобилей.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 240, отдел кадров2 — 2

Дирекция, обпщетвенные организации и коллектив кафедры биохимии Томского медицинского института с глубоким прискорбием извещают о смерти заведующего кафедрой биологической химии профессора доктора
КАШЕВНИКА 

Лазаря Давыдовича
и выражают соболезнование семье покойного.Гражданская панихида состоится 29 сентября, в 3 часа дня, в актовом зале мединститута.Типографии JsTo 2 полиграфиз- дата требуются^ счетчица бумаги, 

калькулятор-бухгалтер.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 66.Томскому мелькомбинату требуются; электромонтеры, слесари, 
штукатуры, плотвякн, кочегары, 
разнорабочие, комендант н стрелоч
ники.Обращаться; г. Томск, улила Мельничная, 40. 3— 3

заместителя редактора 

объявлений — 37-36.
51.75, ответ секретаря — 31.19. секре-гариата — 42-40, отделок: 

писем — 
стенографистки SZ-02.

Томскому хлебозаводу № 1 требуются на постоянную работу ра
бочие в основной цех и хлебогруз- 
чнки.Обращаться: г. Томск, площадь имени В . И . Ленина, 2, отдел кадров. 3 — 2

советского строительства —  42-44. вузов, школ а культуры —  42-46. сельского хозяйства — 37-Зэ; " т фо м^ле яно г о ”— ' Фопаганды — 47.45.

Л i

вам. зав. издательством —  52-23. бухгалтервв и отдела
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